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El fiscal de la Corte Penal Internacional (CPI) anuncia que solicitó 
órdenes de detención contra el Primer Ministro israelí Benjamín Netanyahu 
y el Ministro de Defensa Yoav Gallant, creando asimismo una abominable 
equivalencia entre Israel y Hamas.

El Tribunal de la Haya emitió una serie de instrucciones para Israel, de 
actuar contra la incitación al genocidio y facilitar la ayuda humanitaria a 
Gaza.

Esta audiencia es considerada como el famoso caso Dreyfus del siglo 
XXI, un show de hipocresía, antisemitismo y afrenta pública.

La maniobra de la CPI es una descarada inversión de la verdad, que 
envalentona a los enemigos colocando a los dirigentes democráticamente 
elegidos de Israel al mismo nivel que algunos de los peores violadores 
de los derechos humanos del planeta y asesinos. Es indignante como si 
después de los atentados del 11 de septiembre el fiscal Karim Khan hubiera 
emitido órdenes de detención tanto contra Osama Bin Laden como contra 
el presidente George W. Bush.

Israel ha hecho un esfuerzo sin precedentes para suministrar alimentos 
a los civiles de Gaza.

El principal factor del aumento del hambre en Gaza son los saqueos 
a gran escala perpetrados por Hamas, los criminales que roban la ayuda 
alimentaria y hacen negocio con ella.   

Un “Mayor” norteamericano de West Point ha señalado que nunca ha 
encontrado un ejército en la historia del mundo que tomara las medidas 
para atender a la población civil enemiga, mientras simultáneamente 
combate al enemigo, que el ejército israelí.

Además Israel lucha contra Hamas, entidad terrorista que utiliza 
hospitales como depósitos de guerra y coloca armas en el interior de las 
mezquitas, tomando a la población de Gaza como escudos humanos.

La OTAN también describió el cínico intento de Hamas de maximizar 
el número de muertos de cualquier ataque israelí con el fin de incrementar, 
sobre todo en los medios, la simpatía hacia Hamas y fomentando aún más 
críticas contra Israel.

Lo que debería hacer la Corte Penal es solicitar la detención de todos 
los dirigentes de Hamas en todo el mundo.

Acusar a Israel y equipararlo con una salvaje organización terrorista 
empaña la propia posición de Hamas en el mundo, y revela su sesgo 
antisemita a todas luces.

Por su parte, en este mismo tenor, la agregada de Diplomacia Pública, 
Cultura y Prensa de la Embajada de Israel en México, Dahlia Neuman 
precisó que tanto el Holocausto como el fatídico 7 de octubre “no 
ocurrieron en el vació” como lo expresó el Secretario General de la ONU.

Exactamente, como lo expresa Dahlia, el Holocausto fue precedido por 
años de fomento del antisemitismo y legitimación del racismo, pasando del 
discurso a la acción, incluyendo los pogroms.   

Igualmente al 7 de octubre lo antecedieron expresiones de antisemitismo 
en redes sociales y hasta manifestaciones incluso en la ONU.

Este organismo mundial fue creado para mantener la paz y seguridad 

global, y para proteger los derechos humanos. Ahora en lugar de intentar 
impedir un nuevo genocidio, lo legitima.

Antonio Guterres no fue el primero en confundir la libertad de 
expresión con la libertad de incitar y difundir el odio y la mentira. Las 
manifestaciones en el mundo que piden “la liberación de Palestina desde el 
Rio (Jordan) hasta el mar (Mediterráneo) al igual que los llamados a otra 
intifada (nombre popular de las rebeliones de los palestinos contra Israel) 
legitima la limpieza étnica de los judíos.

Es un eslogan político asociado con el nacionalismo palestino que se 
refiere geográficamente a Israel, Cisjordania y la Franja de Gaza. Es un 
llamado a la destrucción de Israel y que Hamas adoptó como su lema 
desde fines de la década de 1980. Se considera como un llamado a la 
destrucción del Estado de Israel y al Genocidio del pueblo judío.

La aceptación de expresiones antisemitas es una amenaza a los valores 
democráticos liberales. 

Esto debe de servir como recordatorio, un foco rojo, de lo que puede 
pasar también a un mundo que se quedó con los brazos cruzados.

Por otro lado, hemos escuchado las noticias sobre los túneles construidos 
por Egipto, uno de los cuales es del tamaño de un autopista y conecta a 
Rafah, cuidad fronteriza de la Franja de Gaza anexa a la frontera egipcia. 
Está a 30km al sur de Gaza.

Ahora Egipto ha quedado en vergüenza pública, por este descubrimiento 
por parte de las Fuerzas Armadas Israelíes en los que se evidencia el por 
qué verdaderamente Egipto se opone a la invasión de Rafah. Es un mega 
negocio para los egipcios. Que sorpresa: una relación entre Egipto como 
nación y Hamas?.

Y que pasará con el acuerdo de Paz de hace 40 años? Es sumamente 
preocupante!.

En otro orden de las cosas en Yom Yerushalayim o Día de Jerusalem 
conmemoramos tanto la reunificación de Jerusalem como el establecimiento 
del control israelí sobre la Ciudad Vieja, después de la Guerra de los Seis 
Días 7 de junio de 1967: enfrentamiento militar armado entre Israel y 
Egipto en el marco del conflicto árabe Israelí).  

Se celebra el día 28 de Iyar del calendario hebreo. Es una fiesta que 
marca la recuperación del acceso del pueblo judío al Muro Occidental 
(Muro de las Lamentaciones; kotel) Se celebra el 4 – 5 de junio.

Yom Yerushalayim es símbolo del vínculo histórico entre la ciudad y el 
pueblo judío.

Es la conmemoración de la reunificación de Jerusalem y del control 
israelí sobre la ciudad vieja después de la Guerra de los Seis Días.

Jerusalem será hoy y siempre la capital eterna del pueblo judío.

Y para terminar, tenemos la fiesta de Shavuot (11-13 junio), la segunda 
de las tres fiestas de peregrinaje. Se conmemora la entrega de las tablas 
de la ley de D-os a Moisés, y también tiene un significado agrícola, pues 
corresponde a la recolección de los primeros frutos.

La siguiente edición la dedicaremos a Shavuot con más detalle.

Y así las cosas, el lector tiene la última palabra…
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Cerca de la mitad de los árabes israelíes encuestados pensaban que la respuesta israelí estaba 
justificada y el ataque de Hamás no iba a contribuir a la solución de los problemas de los palestinos, 
mientras que 44% opinaba lo contrario.

Dos millones de árabes —musulmanes, cristianos y drusos— son ciudadanos del Estado de Israel, 
por lo que representan 20% de la población total de ese país. Ser árabe y también israelí constituye, 
sin duda, una condición que se presta a ambivalencias y 
frecuentes conflictos de lealtad de difícil manejo. Sobre todo 
cuando repentinamente estalla un conflicto del calado de lo que 
ha sido la guerra iniciada a partir del 7 de octubre pasado con 
el ataque brutal del Hamás contra los habitantes israelíes de 
la zona colindante con Gaza. Hubo, sin duda, en la población 
árabe de Israel, un shock inicial por la crueldad del ataque, junto 
con el temor de que ellos pudieran ser víctimas de agresiones 
revanchistas de parte de sus conciudadanos judíos.

También experimentaron preocupación por la seguridad de 
parientes o conocidos residentes en Gaza, lo mismo que alarma 
y dolor por el hecho de que vecinos suyos que vivían en Israel en 
la zona bajo ataque habían sido asesinados o secuestrados por las 
huestes de Hamás que arremetieron sin distinción alguna contra 
quienes encontraban a su paso. De acuerdo con una encuesta de 
opinión llevada a cabo en noviembre por el Programa Konrad 
Adenauer para la Cooperación Judeo-Árabe, cerca de la mitad 
de los árabes israelíes encuestados pensaban que la respuesta 
israelí estaba justificada y el ataque de Hamás no iba a contribuir 
a la solución de los problemas de los palestinos, mientras que 
44% opinaba lo contrario.

Árabes israelíes residentes en el área donde se desarrolló la 
carnicería humana, como los que integran a la población de 
la ciudad beduina de Rahat de 79 mil habitantes, fueron los 
más activos en cuanto a solidaridad con las víctimas del 7 de 
octubre, al haberse reclutado como voluntarios para enfrentar 
el desastre que se instaló en esa zona tras el arrasamiento de 
granjas, filas y filas de autos quemados y restos humanos regados 
por doquier. Esa solidaridad fue espontánea y natural, ya que, 
incluso habitantes árabes de Rahat se contaron entre los muertos 
y secuestrados en aquella fecha.

En cuanto a los líderes políticos árabes israelíes que 
encabezan partidos presentes en el Parlamento israelí, hubo 
condena unánime al ataque de Hamás y a la crueldad ejercida 
contra civiles inocentes, hombres, mujeres y niños asesinados a 
mansalva. Sin embargo, cada uno de los tres jefes de bancada 
de los tres partidos árabes se expresó enseguida con matices 
diferentes. Mientras que Ayman Odeh, del partido Comunista 
Jadash declaró que “la maldita ocupación no justifica lo 
que pasó…y si bien los judíos son una nación que merece la 
autodeterminación de la que ya disfrutan, el pueblo palestino 
no ha conseguido lo mismo, por lo que es necesario luchar para 
poner fin al conflicto mediante la fórmula de un Estado junto al 
otro, conviviendo en paz”.

El líder 
del partido 

nacionalista 
árabe Balad, Sami 

Abu Shehadeh 
igualmente 

condenó la matanza, pero criticó acerbamente al sionismo, enfatizando que “el legítimo derecho 
del pueblo palestino a luchar contra la ocupación, el bloqueo y el régimen de apartheid, no 
puede justificar ningún daño a la población civil”.   Por su parte, Mansour Abbas, líder del 

partido Lista Árabe Islámica Unificada (Ra´am), condenó vehementemente la masacre del 7 de 
octubre, a la que consideró contraria a los valores del islam, llamando a las facciones militantes 

palestinas a deponer sus armas y a unir fuerzas con la Autoridad Nacional Palestina con sede 
en Ramala, a fin de llegar a un acuerdo negociado con Israel para dar solución a la cuestión 

palestina. 

Desde luego que, con el transcurso de la guerra, se ha intensificado enormemente el dilema que 
enfrenta la definición de la identidad para los árabes de Israel. La mayoría son solidarios con la 
sociedad israelí en la que viven, pero sufren por los terribles daños padecidos por sus hermanos de 
Gaza. Se mueven en esa humana ambivalencia desconocida por cierto por esas vociferantes masas 
que en las universidades occidentales ven el conflicto en blanco y negro, sin conocer los intrincados 
matices que caracterizan a este enfrentamiento. Vuelven así, como en otras épocas de la historia, 
a convertir al pueblo judío en un enemigo universal al cual es legítimo exigirle la renuncia a su 
derecho a la autodeterminación nacional. Masas de cómodos indignados que no se dan cuenta 
de que en su ingenuo afán justiciero le hacen el caldo gordo a los antisemitas que proliferan 
en nuestros tiempos, sin contribuir en absoluto a resolver el sufrimiento de ambos pueblos que 
merecen un futuro de independencia, libertad y paz.

*Editorialista del Diario Excelsior
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no de tantos cirujanos de épocas pasadas de apellido Billroth, 
fue uno de quien, desde las extracciones primitivas de un simple 
absceso, hasta las marañas modernas de la cirugía actual, mostró en 
las intervenciones gastroenterológicas su enorme bondad artística. 
Hay que señalar que este hombre que hizo grandes contribuciones, 
fue el que estimuló más la vanidad, el exceso de autoritarismo y los 
extremos en las actitudes de muchos cirujanos. A pesar de ello, ahora 
sería imposible dejar de reconocer “a los nuevos Billroth, que con 
toda seguridad necesitarían de un Charcot (aislado en su potencia), 
y a Freud, y por favor mucho ojo compañeros y viceversa”. Esto 
último demuestra la necesidad de que todas las acciones médicas 
deben ejercerse con sublime humildad, apoyadas en una máxima 
sabiduría y esfuerzo conjunto de grupo, sofisticado sí, pero 
congruente y creativo.

Papanicolau, en la histopatología diagnóstica, fue un parteaguas 
esencial.

Las condiciones circunstanciales en la historia del hombre a 
través de los siglos han propiciado adelantos naturales, que se han 
observado en la historia de la medicina. Hay diversos parteaguas 
sustanciales que han originado lo que es la medicina de hoy.

Se está entrando en una época de insólitos acontecimientos que 
transformarán la práctica médica, desde los trasplantes hasta la 
inefable clonación.

Sin embargo, he aquí lo magnífico y a la vez lo paradójico. A 
pesar de los inmensos y productivos avances técnicos, todos 
reconocen la necesidad imperiosa de proseguir con la disciplina de 
efectuar una historia clínica profunda y un minucioso examen físico 
a pesar de los avances cruentos y no cruentos, pues ésa es la esencia 
fundamental del seguimiento, del tratamiento de un paciente y la 
base de un profesionista para transferir o no un paciente a otro 
facultativo para su curación. La función del internista es integral y se 
refleja en la historia. Como ejemplos importantes, pero no únicos, 
son los eminentes clínicos, pilares de la medicina interna que han 
conjuntado la labor de indagar sobre la psique y el cuerpo.

En el siglo XX, y en los que vienen, no puede soslayarse la labor en 
que vivirá el individuo de acuerdo con las circunstancias históricas. 
Esta labor de los profesionales es imperativamente básica para el 
futuro en las próximas generaciones. Sin embargo, en ninguna 
forma puede ser individualista. Debe accionar al grupo tanto de 
subespecialidades como de las que no deben ser ajenas a él. He aquí 
la importancia del que escudriña el cuerpo y el alma, y a través de 
la exploración define el camino para una prevención, tratamiento y 
rehabilitación del individuo que consulta.

El internista espera del especialista en diferentes ramas su 
cooperación para que su dirección sea la correcta, y espera del 

cirujano la extirpación adecuada de un proceso morboso por el arte 
mismo. En este aspecto, su ayuda es fundamental. En el esfuerzo por 
obtener la total recuperación de la salud de un individuo, el papel del 
cirujano es prominente, pero también limitado a la acción técnica del 
arte que puede ofrecer el clínico, llamado así en el siglo pasado. En 
la Europa de entonces y en la herencia que captó Argentina, es una 
cooperación recíproca para conjuntar tiempo, esfuerzo y criterio. 
Para llegar a diagnósticos certeros y poder resolverlos por el bisturí 
mágico. No sólo eso, sino para entender que la fisiopatología de ese 
individuo operado se altera, a pesar de una magnifica intervención; 
sino que precisamente la dualidad psicosomática y su alteración en 
uno o en otro lado persisten no sólo en un postoperatorio inmediato, 
sino mediato e inclusive prolongado. Ahí es donde vuelve a tener 
importancia y se requiere la comprensión del mismo cirujano, la 
actitud y la acción del internista, para el seguimiento ordenado de la 
evolución del paciente. Trabajo de ida y vuelta.

Talento, intelectualidad, arte y técnica deben complementarse 
en el intercambio alopático y profesional entre el internista y el 
cirujano, evitando invariablemente la prepotencia.

En el mejor conocimiento humanista debemos comprender que 
el ser tiende a la depresión y a la temible soledad.

La medicina interna en nuestro país ha sido un punto de partida 
magnifico para el desarrollo de nuestra profesión. A principios de 
siglo destacaron Terrés y Jiménez, luego Ortiz Ramírez, Chávez, 
Fournier y Zubirán entre muchos otros. En 1974 se fundó la hoy 
prestigiada Asociación de Medicina Interna de México con su 
excepcional consejo. Dos años después, tuve la fortuna de ser uno de 
los fundadores; actualmente la asociación es de miles de Internistas 
de México, ya se han convertido en colegio y aprobado en muchas 
naciones.  

Uno de sus objetivos ineludibles es efectuar con arte, un diagnóstico 
integral, con eficiencia y ética, con las armas de Hipócrates ante el 
reto de la modernidad.
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stimando manifestante, 
maifestanta, manifestantx 

de las calles, de la UNAM, 
de otras universidades, 

de las redes sociales o de 
donde ustedes manden y 

gusten.

Estimados manifestantes 
con la cara tapada o la cara 
descubierta.

Estimados manifestantes 
que entienden el conflicto 
y se manifiestan por 

convicción; y estimados manifestantes que se manifiestan por 
manipulación o porque es lo cool y woke para hacer.

Estimados manifestantes, cristianos, musulmanes, ateos, 
budistas y el puñado de judíos que se denominan anti-sionistas.

Estimados todos:

Odio ser la mensajero de malas noticias peroooooo la 
rebambaramba que hacen no ayuda en nada a Gaza. En nada.

Nadie ha dejado de morir por pintarrajear una embajada o 
por acampar a la intemperie.

Ningún líder político (de los que realmente tienen acción en 
el conflicto) cambia de opinión por ver letreros en las paredes 
del mundo.

Nada cambia en Rafah, porque a 10,000 km de distancia a 
alguien se le ocurre marchar con cartelones con las palabras 
como Apratheid y Genocidio.

Y ojo, me queda clarísimo que lo que pasa en Gaza es, a 
todas luces, una tragedia y no creo que no haya una persona del 
mundo (incluyendo israelís y judíos) que no estemos rogando 
porque la situación acabe.

Las guerras son una mierda. Nadie las gana. Nunca. 

Pero seamos realistas ¿realmente les preocupa Gaza y no ser 
el mame del momento? Hagan cosas que apoyen a resolver la 
situación.

¿Realmente les preocupan los gazatíes? Seamos inteligentes y 
pragmáticos y hagamos cosas que realmente les sirvan.

Porque les tengo una noticia.

Sí acampan en cualquier universidad del mundo, a Netanyahu 
le vale y a Sinwar (espero que dado que están tan informados 
del conflicto sepan quién es Sinwar), también.

Si atacan una embajada de Israel, no se bajan las arma.

Si atacan a judíos bajo el manto del “antisionismo”, tampoco.

Si la UNAM rompe relaciones con las Universidades de Israel, 
nadie deja de morir.

Si las Universidades Estadounidenses dejan de invertir en 
empresas israelíes, no deja de haber una crisis humanitaria.

Si México retira a su embajador, tampoco.

Gritar mil veces 
“del río hasta el 
mar” (espero que 
dado que están 
tan informados del 
conflicto sepan qué 
río y qué mar) no 
reconstruye nada.

Si llenan las 
redes sociales de 
insultos… No 
acaba la guerra, 
no hay menos 
muertos, no hay 
más cordura.

Así que seamos 
serios. 

Porque sin duda 
la situación es 
preocupante.

Y me quiero imaginar que REALMENTE quieren ayudar a 
que la situación en Gaza mejore.

Así que una sugerencia simple y sencilla: 

Encuentren organizaciones que realmente trabajen “en sitio” 
para ayudar lo que está pasando en el área del conflicto y donen 
dinero. 

El mismo tiempo, energía, ímpetu e inteligencia que le dedican 
a twittear, postear, marchar, gritar, dedíquenlo a generar 
proyectos que consigan fondos para estas organizaciones.

Es menos instagrameable poner manos a la obra que subir la 
foto con Keffiyah y carteles, pero es más efectivo.

En vez de pedir donativos para sus campamentos y sus panzas, 
pidan donativos para Gaza.

Ojo, dada la distancia del conflicto mandar donativos en 
especie no es lo óptimo. Hagan colectas, ventas de garage, 
rifas, subastas, y consigan fondos para apoyar organizaciones y 
soluciones que realmente tengan una injerencia en lo que está 
pasando, que realmente funcionen.

No a organizaciones que polaricen aun más, sino a aquello 
proyectos que, en medio del horror que es la guerra y la situación 
que los palestinos han vivido (bajo Hamas) los últimos 17 años, 
pongan un granito de arena para mejorar la situación.

Que actúen para solucionar la situación humanitaria y pongan 
los cimientos para reconstruir una Gaza sin el yugo y la muerte 
y la manipulación de Hamas. 

¿Donar a estas organizaciones va a resolver el problema? 
No de tajo pero por lo menos son acciones encaminadas a una 
solución. Y, sin duda, funcionan mejor que las marchas y los 
gritos y los insultos. 

En este conflicto tan visceral es difícil encontrar organizaciones 
neutrales pero traté de encontrar aquellas que entiendan la 
magnitud y complejidad real del conflicto y busquen manera 
de, si bien no solucionarlo, de brindar atención real en donde 
se necesita y SIRVA.
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e requiere de un 
momento de cordura, 
un instante de 
inspiración, y un 
segundo de lógica, para 
constatar un milagro, 
más aún si este ocurre 
en el siglo XX, el más 
violento en la historia 
de la humanidad. No es 
un intervalo de guerras 
y odios.  Se habla de 
llevar la paz a la zona 
más conflictiva del 
planeta tierra.  Estamos 
en la década de los 
años 70s del siglo XX, 

tras cinco guerras entre dos frentes, con múltiples 
pérdidas humanas, y ningún resultado positivo para 
alguno de los contendientes. 

    
Existe un estado de guerra entre Egipto e Israel. 

Corre el año de 1977, y el presidente de Egipto, 
Anwar el Sadat, se dirige al Consejo del Pueblo de Egipto y les 
informa de su deseo de llegar al parlamento israelí, el Kneset, y 
discutir los términos de paz con Israel. Sadat le informa al pueblo 
egipcio, a los estados árabes de la región, que la paz, bajo términos 
aceptables por ambas partes, traerá a la larga un crecimiento cultural, 
económico y social en ambos países.  No más muertes inútiles; no más 
agresiones entre ambos países. Una posible cooperación en muchos 
aspectos entre los dos enemigos.  Y a pesar de lo incongruente de la 
posibilidad, la gente común, llamémosla el pueblo, lloran de alegría, 
ante semejante proposición. No así, entre el gabinete del propio Sadat 
o entre los demás pueblos árabes de la región, y lejos de la misma. La 
paz, no será bien vista, y esta aseveración, resulta incomprensible al 
hombre racional, sobre todo cuando ambas partes o contendientes, 
están de acuerdo en los términos para llevarla a cabo. La valentía 
del líder egipcio, es rápidamente reconocida por el mundo libre, el 
que ansía establecer la paz entre estos dos enemigos. Reconocen la 
vulnerabilidad del posible tratado, y temen por la vida del propio 
Anwar, quien se enfrenta a más resistencias que aprobaciones. 
Contará con la aprobación del mundo libre, liderado por los Estados 
Unidos, pero con el rechazo de la URSS y sus dirigentes.

   
Dos días después de esta declaración unilateral de Sadat, el 

Primer Ministro del estado de Israel, Menajem Beguin, le extiende 
al presidente egipcio, una invitación para hablar en el Parlamento 
de Israel, en la legendaria ciudad de Jerusalén. Tanto Sadat como 
Beguin, eran sobrevivientes de guerras, de movimientos clandestinos 
y aceptaron, comprendiendo el bien que conllevan estas acciones, a 
tratar de forjar un acuerdo de paz.  Naturalmente que las fuerzas 
secretas de cada país, llevaban años preparando esta acción, pero 
se necesitó del valor de cada dirigente, para en un esfuerzo mayor, 
cumplir con la palabra. Llevar la paz al medio oriente. Parecería, que 
las fuerzas del mal eran más poderosas, e impedirían que esta reunión 
se llevara a cabo. Sin embargo, olvidando rencores, disminuyendo 
el ego a su mínima expresión, y luchando contra sus adversarios 
dentro y fuera de sus fronteras, siguieron adelante, con la esperanza 
de impactar al mundo. Y vaya si iban a lograrlo.

   
El 19 noviembre de 1977, hace ya más de 46 años, Anwar el Sadat, 

el presidente egipcio, arribó al Estado de Israel. Y de esta manera, 
se convierte en el primer líder árabe en visitar al joven estado. Sadat 
fue recibido en una ceremonia oficial, vista por cientos de millones 
de personas en el mundo, y esto a pesar de existir un estado de 
guerra, entre ambos países.

   
Un día después, el 20 de noviembre de 1977, el Sr Sadat se dirigió 

al pleno del Knesset, enfrentando de manera agradable, pacífica y 
recíproca a sus pasados enemigos. Hubo sonrisas, se estrecharon 
manos, y se olvidaron las rencillas. Estaban a punto de conciliar un 
tratado de paz, que el propio líder palestino Yasser Arafat, calificaría 
de imposible de durar. El tiempo, como la sabemos, desmintió esta 
aseveración, y ambos países, han respetado este acuerdo, a pesar 
del cambio radical muchas veces de sus dirigentes y las ideas que 
promulgan.

   
La historia de este acontecimiento, es bien conocida. Bajo la 

tutela del entonces presidente de los Estados Unidos, Jimmy Carter, 
se firmó el acuerdo de paz en Camp David, el 17 de septiembre de 
1978. Una paz con ligeros quebrantos, que dura hasta el momento 
actual. Naturalmente, que el acuerdo fue a su vez ratificado por los 
congresos de ambos países, y contó con la abierta desaprobación del 
mundo árabe en su totalidad, así como de la Unión Soviética, esta 
última básicamente por sus vetos en la Organización de Naciones 
Unidas.  Hubo que ceder mucho. En terrenos, en orgullo, en 
humildad. Beguin, antiguo insurgente del Irgún, previo a la guerra 
de Independencia, logro sobrevivir. No fue así con Sadat. Fue 
asesinado años después por sus propios soldados, en uno más, de 
los golpes de estado que se han vivido en las seudo democracias del 
mundo. Un mártir, que, sin embargo, y sabiendo que su muerte, 
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era solo cuestión de tiempo, no se rindió y llevó a cabo este sueño, 
que se mantiene vigente como ejemplo de pundonor entre países 
enemigos, que reconocen que la mejor guerra, sigue siendo la paz. 
En parte, por esta acción, ambos dirigentes serían reconocidos a 
nivel mundial, con el premio Nobel de la Paz.

    
Con el paso de los años, la situación en medio oriente ha cambiado 

de manera radical. Nuevos grupos de poder, todos ellos terroristas. 
Vuelta al fanatismo religioso, y la siempre latente probabilidad, de 
que el pacto de paz se pueda ver nulificado. Confiamos en que no 
sea así. Que la razón, prevalezca sobre los instintos más primitivos, y 
que no regresemos a una época de guerras, inseguridad, y amenazas 
de todo tipo.  Países con ideas extremistas, pueden llegar a tener 
armas nucleares, que pondrían en peligro, a la zona, y al resto del 
mundo, al poderse desatar una serie de represalias, cuyo único fin, 
sería catastrófico para la humanidad. 

     
Ambos países, Egipto e Israel, tienen una larga historia, con 

una presencia poderosa en el vaivén de las naciones. Egipto en la 
actualidad, es el país más poblado de África, con un potencial sin 
límites, que sería destruido en caso de nuevas conflagraciones. Israel, 
a pesar de sus avances tecnológicos, y de constituir una democracia 
comprobada en el área, por su tamaño, siempre será una víctima 
potencial de sus muy numerosos enemigos. 

   
En el mundo, han surgido nuevas potencias tanto militares como 

tecnológicas. La búsqueda de mercados para sus productos, establece 
una guerra comercial, más poderosa aún que una militar. China en 
la actualidad, ha crecido en todos los sentidos, y su influencia en las 
decisiones del mundo, son sumamente importantes. Puede montar 
en un santiamén, el ejército más grande, jamás visto en la tierra, y su 
tecnología cada día alcanza niveles más sofisticados.  

Se entiende, además, que las futuras guerras, serán guiadas y no 
peleadas en el campo de batalla. Las bajas, serán considerablemente 

más altas entre la población civil, y la perene amenaza de una 
guerra nuclear, persiste sobre nuestras cabezas, con un peso que nos 
apabulla, ante lo indefenso que el ser común y corriente representa.

La frontera entre Egipto e Israel es muy endeble. Además, Israel 
sería inmediatamente amenazada por los países que la rodean. Hay 
otros convenios de paz suscritos con el joven estado, y podrían 
resquebrajarse, cuando el hermano mayor desista de avenirse a lo 
que firmara hace tantos años.

    
No es solamente Israel, o Egipto, quienes bailan la cuerda 

floja. En varios rincones del mundo, se han suscitado pequeños 
enfrentamientos, que ponen en jaque la seguridad de los alrededores.  
Si el mundo, no es capaz de aprender la lección, del año de 1978, 
y de una paz duradera por 45 años, poco hemos aprendido a través 
del devenir de la historia.

   
Los ya más de 8 mil millones de seres humanos, debemos 

esforzarnos en forma unificada, a resolver los enormes problemas 
que tenemos por delante. Enfermedades, falta de agua potable, 
hambre, problemas ecológicos, sobrepoblación, falta de trabajo, y 
cada vez, menos tierras de cultivo, para una creciente población. 
En vez de eso, la mayor parte de los medios que podríamos tener 
a nuestra disposición, incluyendo el de la educación, se gastan 
inútilmente en armamento.

    
Nos urgen nuevos Sadat, Beguin, Gandhi, y otros próceres, 

que nos demostraron que un mal arreglo, siempre será mejor que 
una buena guerra. Las Naciones Unidas, han cooperado, pero son 
insuficientes. 

    
De continuar con las acciones y pensamientos actuales, poco 

durará la presencia del hombre, en el planeta. La inteligencia, base 
del progreso del homo sapiens, puede constituir a su vez, el camino 
para su auto destrucción.

    
Este tratado impactó al mundo. Si se rompe, el mundo volverá a 

impactarse, pero de manera muy negativa. Es el momento de actuar, 
dialogar y razonar.
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uchos de nosotros cometemos errores una y otra vez, pero nuevos 
conocimientos pueden ayudarnos a aprender lecciones valiosas de 
nuestros fracasos.

En la literatura motivacional actual, el fracaso a menudo se 
considera algo que debe celebrarse. Las decepciones son un 
trampolín esencial hacia el éxito; un punto de inflexión en nuestra 
historia de vida que finalmente terminará en triunfo. En lugar de 
caer en la desesperación, se nos anima a “fallar hacia delante”.

Si tan solo fuera tan simple. En la última década, una gran 
cantidad de investigaciones psicológicas han demostrado que la 
mayoría de las personas luchan por manejar el fracaso de manera 
constructiva. En cambio, encontramos maneras de devaluar 
la tarea en la que fallamos, lo que significa que podemos estar 
menos motivados para perseverar y alcanzar nuestra meta. Este 
fenómeno se conoce como el “efecto amargo”. Alternativamente, 
podemos simplemente no darnos cuenta de nuestros errores y 
continuar alegremente como si nada hubiera pasado, algo que 
nos impide aprender una mejor estrategia para mejorar nuestro 
desempeño en el futuro.

A los oradores inspiradores les gusta citar las palabras del 
novelista Samuel Beckett: “Fracasa de nuevo. Fracasa mejor". 
Pero la verdad es que la mayoría de nosotros volvemos a fallar y 
fallamos igual.

Investigaciones recientes muestran que hay formas de evitar 
estas trampas. Estas soluciones suelen ser contrarias a la intuición: 
una de las mejores formas de aprender de los errores, por ejemplo, 
es ofrecer consejos a otra persona que pueda estar enfrentando 
desafíos similares. Resulta que ayudar a otros a evitar el fracaso 
también puede mejorar sus propias perspectivas de éxito.

El “efecto amargo”

Examinemos primero "el efecto amargo", descubierto por 
Hallgeir Sjåstad, profesor de psicología y liderazgo en la Escuela 

Noruega de Economía, y sus colegas.
Dice que le intrigaba la tendencia de la gente a abandonar 

sus sueños prematuramente. "La investigación fue un intento de 
comprender por qué a veces nos damos por vencidos demasiado 
pronto, aunque podríamos haberlo logrado si hubiéramos sido 
un poco más pacientes y dispuestos a intentarlo por segunda vez", 
afirma.

En su primer experimento, Sjåstad pidió a los participantes que 
realizaran una prueba de práctica de una prueba que se decía que 
medía la precisión de su intuición. Se les pidió que estimaran cuánto 
pesarían 20 manzanas, por ejemplo, y se les dijo que una estimación 
que estuviera dentro del 10% de la respuesta real se consideraría 
un signo de una fuerte intuición. Se les dijo que un alto desempeño 
en varias preguntas se correlacionaba fuertemente con “resultados 
positivos en la vida, como logros extraordinarios en el trabajo y una 
vida social que funciona bien”, un mensaje que fue diseñado para 
aumentar su deseo de tener éxito.

Después de responder un par de preguntas de práctica, los 
participantes recibieron retroalimentación falsa, ya sea muy positiva 
o muy negativa. Luego se les pidió que predijeran qué tan difícil 
sería tener un buen desempeño en la prueba real y qué tan felices se 
sentirían si obtuvieran una puntuación del 100%.

Sjåstad planteó la hipótesis de que las personas que recibieron 
comentarios negativos sobre las respuestas de su práctica 
subestimarían la importancia de su desempeño futuro para su 
estado emocional. Y esto fue exactamente lo que pasó. Las personas 
que sintieron que habían fallado en la práctica predijeron que 
una puntuación perfecta haría poco para aumentar su felicidad 
inmediata. Fundamentalmente, esto no resultó ser cierto; cuando 
hicieron una segunda prueba y les dijeron que habían obtenido las 
mejores calificaciones, la buena noticia realmente los hizo felices. Se 
habían equivocado completamente al suponer que el resultado no 
los haría sentir orgullosos.

Sjåstad dice que esto es una medida de autoprotección. "La 
mayoría de nosotros queremos considerarnos personas competentes 
y capaces, por lo que cuando la retroalimentación externa sugiere 
lo contrario, representa una seria amenaza a esa autoimagen", dice. 
“La salida más fácil es negar o explicar la señal externa, de modo que 
podamos reducir la inconsistencia y preservar un sentido positivo 
de uno mismo. Creo que hacemos esto todo el tiempo, incluso sin 
darnos cuenta”. (Vale la pena señalar que después de cada uno de 
estos experimentos, Sjåstad informó a sus participantes, para que no 
se fueran con una impresión falsa de sus habilidades intuitivas). 

El 'efecto avestruz'

Devaluar la fuente de su decepción es sólo una forma en que 
su mente puede evitar afrontar el fracaso de manera constructiva; 
Otro mecanismo de afrontamiento es esconder la cabeza en la arena, 
desviando la atención de la situación perturbadora para no tener 
que procesarla.

Los investigadores saben desde hace mucho tiempo que a menudo 
“nos hacemos de la vista gorda” ante las malas noticias que nos 
llegan. Los economistas, por ejemplo, han descubierto que es menos 
probable que los inversores controlen su situación financiera cuando 
sus fortunas están cayendo en lugar de aumentar.

Este fenómeno se ha denominado "efecto avestruz" y puede 
ser un ejemplo de una tendencia mucho más amplia a pasar por 
alto la información negativa, según una serie de estudios recientes 
realizados por Lauren Eskreis-Winkler, profesora asistente de gestión 
y organizaciones en la Universidad Northwestern, EE. UU., y Ayelet 
Fishbach, profesora de ciencias del comportamiento y marketing en 
la Escuela de Negocios Booth de la Universidad de Chicago.

Gran parte de su investigación se ha centrado en un sistema 
experimental llamado "Juego de enfrentar el fracaso", en el que a los 
participantes se les presentaba una serie de preguntas dicotómicas 
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Un problema que, sin duda, ha causado la ruina de muchas 
empresas de distintos tamaños es que, al crecimiento acelerado 
en las ventas y las utilidades, producto de la obsesión del 
emprendedor, no viene aunado un fortalecimiento de la parte 
interna de la empresa. Sus sistemas y controles no son adecuados, 
se siente que la velocidad para lograr ese crecimiento es mayor 
que la capacidad de los empleados y ejecutivos y del dueño. 
El negocio se nos está saliendo de las manos y si no actuamos 
tendremos grandes problemas.

Una manera de planear una mejor infraestructura está 
relacionada con la estrategia que debemos seguir con nuestros 
empleados, desde su búsqueda hasta su contratación y desarrollo.

No importa que haya una sistematización y uso masivo 
de computadoras, una gran parte del trabajo lo seguirán 
haciendo los 
humanos, 
gente a la 
que hay que 
motivar, 
darle un 
camino a 
seguir y 
evaluar sus 
cualidades 
y capacidad 
para la 
empresa. 
Hasta que la 
Inteligencia Artificial nos rebase a los humanos.

Un proceso que se usa para lograr el mejor camino a seguir 
de una empresa con su personal es el desarrollo organizacional 
que nos da un marco y estructura para planear el crecimiento 
de la firma.

Existen expertos en la materia que auxilian a los ejecutivos a 
manejar sus necesidades.

Específicamente el D.O. parte de un objetivo claro de la 
empresa por parte de sus dueños y directivos. Este objetivo con 
un marco de mediano a largo plazo es la base para plantear con 
quienes contamos para lograrlo, en la actualidad o en forma 
potencial.

En segundo lugar debemos tener clara la organización actual y 
como se va a desarrollar en un futuro, preferiblemente tomando 
en cuenta varios escenarios y planes de crecimiento.

Con lo anterior se hace una lista de todos los empleados (y 
obreros, si se considera pertinente) con su puesto actual y se trata 
de ver, a uno, tres y cinco años cuál sería su desarrollo dentro de 
la empresa, según su capacidad y los puestos disponibles.

Claro está, se debe tener un archivo y evaluaciones de cada 
persona para ver su trayectoria anterior, además de una base 
sólida.

De ese "ajedrez" irán saliendo aquellos empleados cuyo 
potencial, a ojos del analista, permite que crezcan y se promuevan 
a puestos de más importancia... y también aquellos que ya no 
pueden ser promovidos.

Otro paso en el proceso de D.O. es el de definir otras opciones 
para un puesto, o para ese empleado en caso de que no esté 
claro su potencial.

Los beneficios de tener estos escenarios a diferentes épocas 
futuras del negocio permitirán ayudar al emprendedor a tomar 
medidas tales como la capacitación de empleados clave, basados 
en su puesto (venidero), tener clara una organización a través 
del tiempo y, en caso de que haya cambios (rotación o nuevos 
empleados) se facilita más tener un panorama completo.

Los grandes departamentos de recursos humanos hacen estos 
análisis en forma constante para empresas. En otros casos un 
asesor externo puede auxiliar al emprendedor a revisar a su 
personal. En pequeñas empresas es indispensable que el dueño 
solo o con alguien de su entera confianza prepare este tipo de 
evaluaciones, por lo menos una vez al año. Solamente el esfuerzo 
mental de ver al futuro el desarrollo de cada empleado hace que 
sus planes sean más concretos.

(de tipo "o" – “esta o esta”). Se les presentaron pares de símbolos 
parecidos a jeroglíficos, por ejemplo, y se les pidió que adivinaran 
cuál representaba un animal, por ejemplo.

Después de dar sus respuestas, se les dijo si estaban en lo 
cierto o no. Dado que solo había dos opciones, cualquiera de las 
formas de retroalimentación (positiva o negativa) debería haberles 
ayudado a aprender la respuesta correcta, de modo que pudieran 
desempeñarse mejor en una prueba posterior. Y había un pequeño 
incentivo financiero para hacerlo: recibirían 1,50 dólares por cada 
símbolo que recordaran en la siguiente ronda.

La mayoría de las personas recordaron con éxito sus respuestas 
correctas. Sin embargo, sorprendentemente, no aprendieron de 
las respuestas equivocadas y no obtuvieron mejores resultados que 
el azar en estos ítems. "A menudo la gente no aprendía nada", 
afirma Fishbach.

Para investigar las razones de este fenómeno, los investigadores 
pidieron a otro grupo de participantes que vieran las respuestas 
de otra persona en una ronda del juego Enfrentando el Fracaso 
Fracaso (Facing Failure). En estos casos, los “observadores” 
parecían perfectamente capaces de inferir las respuestas correctas 
a partir de las respuestas incorrectas del otro jugador y recordarlas 
más tarde. "Esto sugiere que la tarea no es tan difícil desde el 
punto de vista cognitivo", dice Fishbach. En cambio, parecen ser 
los sentimientos heridos por estar equivocados los que actuaron 
como barrera para el aprendizaje de las personas que realmente 
juegan el juego. En lugar de afrontar el error, los participantes que 
habían dado la respuesta equivocada dejaron escapar su atención, 
sin codificar la respuesta correcta en su memoria.

Fracasar constructivamente

Afortunadamente, la investigación de Fishbach con Eskreis-
Winkler sugiere que existen algunas estrategias para superar las 
barreras emocionales para afrontar el fracaso.

El primero es un proceso llamado “autodistanciamiento”, en 
el que se adopta una perspectiva de tercera persona. En lugar 
de preguntar "¿Por qué fallé?" Podría preguntar: “¿Por qué 
fracasó David?”, por ejemplo. Múltiples estudios realizados 
por el psicólogo Ethan Kross de la Universidad de Michigan 
muestran que el autodistanciamiento ayuda a suavizar nuestras 
reacciones emocionales negativas, permitiéndonos ver los eventos 
perturbadores de manera más objetiva. En este caso, debería 
significar que el fracaso se siente menos amenazante para el ego, 
de modo que podamos analizar mejor las razones de la decepción, 
sin amargarnos ni esconder la cabeza en la arena a la defensiva.

Una segunda estrategia consiste en ofrecer consejos a otras 
personas que puedan estar en la misma situación que usted, 
algo que Eskreis-Winkler y Fishbach probaron con Angela 
Duckworth, profesora de psicología de la Universidad de 
Pensilvania. Descubrieron que la satisfacción de ayudar a otra 
persona proporciona un impulso al ego personal, de modo que las 
personas se sienten más seguras para afrontar sus propios fracasos. 
"Obliga a las personas a involucrarse con su experiencia y lo que 
han aprendido", dice Fishbach.

Las personas que luchaban por perder peso, por ejemplo, 
escribieron consejos basados en sus propios fracasos para otras 
personas que intentaban seguir una dieta. Después, se sintieron más 
motivados para seguir persiguiendo su propio objetivo de peso. 
Mientras tanto, a los estudiantes de secundaria se les pidió que 
describieran formas de superar la falta de motivación académica 
a otro estudiante más joven; Durante las siguientes cuatro 
semanas, superaron su propia procrastinación y completaron 
significativamente más tareas, en comparación con los estudiantes 
que, en cambio, habían recibido una carta con consejos.

Sjåstad señala que los fracasos son una parte inevitable de la 
vida. "Si nunca fallas, probablemente estés apuntando demasiado 
bajo", afirma. Y al aprender a enfrentar la decepción y aprender de 
sus lecciones, es posible que le resulte un poco más fácil recorrer 
el camino hacia el éxito.

* Chairman en The Entourage Business Club.
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LA RECOMPENSA

En esta Parashá, la Torá nos promete la bendición Divina 
de prosperidad y paz si observamos diligentemente la Torá, 
nuestro pacto con D-os. El Creador nos promete lluvias 
en su tiempo y que nos protegerá de nuestros implacables 
enemigos. La Torá detalla un poco más la intervención Divina 
a nuestro favor, garantizando la paz en la tierra, la eliminación 
de los animales salvajes y su intervención para permitirnos 
el éxito militar. El epítome de la Intervención Divina en 
esta área se manifiesta cuando la Torá menciona: «¡Cinco de 
ustedes perseguirán (derrotarán) a cien (del enemigo), y cien 
de ustedes perseguirán a diez mil!» En la tercera aliyá, por 
ejemplo, la Torá promete una sobreabundancia de cultivos y la 
permanente presencia de D-os entre nosotros.

EL CASTIGO

Pero luego llega la otra cara de la moneda. ¿Qué pasará si el 
pueblo de Israel se aleja de D-os y abandona Su pacto? La Torá 
menciona entonces que si nosotros nos alejamos de D-os, Él 
no intervendrá a nuestro favor y por nuestra propia decisión 
quedaremos expuestos entonces a merced de la naturaleza 
y de nuestros enemigos: el proceso, más o menos, es así. Al 
interrumpirse la bendición Divina de la lluvia en su tiempo, 
el hambre traerá debilidad y enfermedades a los habitantes de 
Israel.  Los animales salvajes, que también sufren del hambre 

cuando no hay lluvias, nos acecharán en nuestras propias 
ciudades. Al estar débiles, no tendremos la fuerza y los medios 
para enfrentar al enemigo. Los gentiles, que siempre están al 
acecho, invadirán nuestra tierra y se apoderarán de ella. Y 
nosotros seremos expulsados al exilio. La no observancia del 
año sabático –cuando nos olvidamos de que la Tierra de Israel 
es territorio Divino–se señala como una de las principales 
razones por las cuales perderemos el mérito de seguir viviendo 
en nuestra tierra. En el exilio, seremos considerados como 
extranjeros non gratos, y estaremos totalmente expuestos a 
sus caprichos, a su saña y a su oído. No nos dejarán en paz. 
Nos humillarán y nos perseguirán con la espada. Nuestras 
vidas se tornarán en pánico y ansiedad. Sin embargo, cuando 
regresemos a D-os, Él recordará el mérito de nuestros ancestros 
y no dejará que el enemigo nos extermine.

MITZVOT FINALES

Luego de esta larga advertencia sobre las consecuencias 
de abandonar los mandamientos, la Torá pasa a un tema 
completamente diferente y no relacionado directamente con el 
anterior: las donaciones prometidas al BetHaMiqdash. Cómo 
evaluarlas y cómo cuantificarlas. Estas donaciones pueden ser 
tierras, animales y otras posesiones. También se describe el rol 
de los primogénitos animales y la forma de reemplazarlos o 
redimirlos. Al final se menciona brevemente los diezmos de la 
cosecha, que deben ser consumidos en Jerusalem, y las reglas 
del diezmo de animales.

SU VIDA

El rabino Ysajar Shelomo Taijtal (1885-1945) nació en 
Hungría en 1885, en una familia de conocidos rabinos y líderes 
Jasídicos. A los 13 años el Rab Taijtal comenzó sus estudio 
rabínicos. A los quince años se trasladó a Polonia, donde fue 
alumno del rabino Shalom Unger.  De regresó a Hungría y a la 
temprana edad de 21 años, el Rab Taijtal recibió la ordenación 
rabínica. En 1921 se convirtió en el Rabino Principal de 
Pishtian, Checoslovaquia, donde estableció su propia academia 
rabínica (Yesihibá). 

LA INVASION NAZI 

Checoslovaquia fue invadida por los Nazis en 1938. El Rab 
Taijtal, junto a 10 miembros de su familia, se escondió en un Bet 
Midrash (Casa de Estudios judíos) y desde allí fue testigo de las 
atrocidades cometidas por los nazis, y la deportación masiva de 
amigos y vecinos. 
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En 1942, él y su familia lograron escapar a Hungría, 
y se establecieron precariamente en Budapest, donde 
permanecieron durante casi dos años. En 1944 Hungría fue 
invadida por los nazis. El Rab Taijtal y su familia fueron 
capturados y transportados a Auschwitz. En enero de 1945 
los prisioneros de Auschwitz, incluyendo al rab Taijtal y a su 
familia, fueron transportados en tren al interior de Alemania. 
Fue en ese tren, camino al campo de concentración de 
Mauthausen, que el Rab Taijtal murió torturado y asesinado 
por un grupo de Ucranianos, cuando quiso defender a un judío 
a quien le habían robado un pedazo de pan. 

SUS IDEAS

El Rab Taijtal, como la mayoría de los Rabanim europeos de 
su época, se oponía al Sionismo, el movimiento judío secular 
que intentaba restablecer un estado judío independiente. El 
Rab Taijtal se pronunciaba en contra de la emigración sionista 
a “Palestina” y en 1936, por ejemplo, publicó en una revista 
comunitaria en Yiddish que “el movimiento sionista estaba 
impurificando la tierra santa”.   La oposición al Sionismo se 
basaba en dos puntos fundamentales: 

1. El nuevo Estado judío no debería ser el fruto de un 
esfuerzo humano, sino exclusivamente de un “milagro divino”, 
que llegase como parte de la redención mesiánica.  

2. Los líderes del movimiento Sionista y la mayoría de los 
judíos que se estaban estableciendo en Israel construyendo el 
nuevo estado, no son judíos religiosos, son laicos y seculares. 

EL MERITO DE LA TIERRA 

Pero durante el tiempo que permaneció escondido en 
Checoslovaquia y durante los dos años de reclusión en 
Hungría, el Rab Teijtal cambió su forma de pensar. Hubo 
una metamorfosis en su mente, algo que le daba un nuevo 
sentido a lo que estaba pasando a su alrededor. En esos años 
de reclusión el Rab Taital escribió sus reflexiones en un libro 
llamado “em habanim semejá” que refleja su nueva visión. 

El versículo “seminal” que inspiró una nueva actitud del 
Rab Taijtal hacia el sionismo se encuentra en la Perashá de 
nuestra semana, Behar-Behuqotay, “Y entonces recordaré 
Mi pacto con Jacob, Isaac y Abraham, y también a la tierra 

PERASHÁ

recordaré”, (vayqrá 26:42). La Torá dice que cuando los judíos 
fuésemos perseguido por sus numerosos enemigos en el exilio, 
HaShem,finalmente recordará el pacto que hizo con nuestros 
antepasados y nos rescatará de nuestros enemigos. 

Hay dos elementos inusuales en este versículo. 

1. Nuestros antepasados son mencionados por lo general, 
en orden cronológico, pero en este pasuq son mencionados de 
atrás para adelante. … 

2. Este versículo menciona al final a la tierra de Israel. ¿Por 
qué? 

Citando el comentario de Rashí el Rab Taijtal explica que 
para que D-os nos escuche y nos proteja de nuestros enemigos, 
quizás alcance el mérito de Ya’aqob, el más joven de los 
patriarcas. Y si ese mérito no alcanza, entonces, nos quedará 
el mérito de Itsjaq, y finalmente, el gran mérito de Abraham 
Abinu. ¿Pero qué pasa si por causa de todas nuestras malas 
acciones, y por haber abandonado el pacto divino, el mérito 
de nuestros patriarcas no llega a ser suficiente? Entonces, 
explica el Rab Taijtal, nos queda el mérito de la tierra de Israel, 
es decir, de los Yehudim que se sacrifican para vivir allí. El 
mérito “de la tierra” (los que viven en Israel) es nuestro último 
recurso para que HaShem se acuerde de nosotros.  

NUEVA VISION

Fue entonces cuando el Rab Taijtal expresó que el esfuerzo 
de los pioneros sionistas que habían llegado a "Palestina" a 
construir un nuevo estado era muy significativo. Ya que a pesar 
de que estos Yehudim no llevaban una vida de observancia, 
porque no tuvieron acceso a una educación judía apropiada 

(                                     ) tenían el enorme mérito de haber querido 
regresar específicamente a la tierra de Israel, y de restablecerse 
en la tierra de nuestros antepasados. Y esto debe considerarse 
para ellos como su Teshubá (“retorno a HaShem”. Ver aquí ) 
y para nosotros como el gran mérito por el cual merecimos 
sobrevivir como pueblo.  

Tal como sucedió con los grandes Tannayim, como Ribbí 
Yishmael ben Elishá y muchos otros, el Rab Taijtal también 
formuló su propio Tsiduq haDin (justificación del juicio 
Divino): el Holocausto lo llevó a concluir que muchos 
judíos estaban siendo perseguidos en Europa, porque habían 
renunciado a la oportunidad de regresar a la tierra de Israel...

* Es un rabino comunitario nacido en Argentina 
y es ex Gran Rabino de Uruguay.    
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AXEL WAHNISH, PRIMER RABINO DESIGNADO 
COMO EMBAJADOR ARGENTINO EN ISRAEL

Javier Milei, el presidente de Argentina, que tiene un estrecho vínculo con 
Israel, designó al rabino Shimon Axel Wahnish como embajador argentino 
en Israel. Se espera que el Senado confirme la candidatura en el corto plazo.

Cuando eso suceda, Wahnish se convertirá en el primer rabino en ocupar 
ese puesto, con solo 42 años. El rabino es muy cercano al presidente, y lo 
acercó en los últimos meses a la tradición y la religión judía.

El rabino nació y creció en Buenos Aires, y se acercó al judaísmo ortodoxo 
recién como joven adulto. Luego estudió en Israel y en 2012, se convirtió 
en el rabino principal de ACILBA, la comunidad judía marroquí oficial de 
Argentina. 

La designación llega en el marco de las repercusiones de la decisión de Milei de 
trasladar el consulado a Jerusalem.

INDONESIA 
ESTABLECERA 
RELACIONES 

DIPLOMÁTICAS CON 
ISRAEL POR PRIMERA 

VEZ EN SU HISTORIA

De acuerdo a informes diplomáticos, la República 
Indonesia (el país con mayor población musulmana del 
mundo, cercana a 293 millones de personas) aceptado 
el establecimiento de relaciones diplomáticas con Israel 
por primera vez en la historia de ambas 

Esto, en el marco de la postulación del gigante 
sudasiático para ser miembro de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), que 
agrupa a las más grandes economías del mundo, cuya 
integración también requerirá de la aprobación israelí. 

EUROVISIÓN DENUNCIA ABUSOS Y ACOSO A ARTISTAS 
POR LA PARTICIPACIÓN DE ISRAEL

Los organizadores de Eurovisión, la UER, han denunciado las 
"campañas selectivas en las redes sociales" contra los artistas, en medio de 
las supuestas amenazas de muerte a la representante israelí Eden Golan.

La Unión Europea de Radiodifusión (UER), organizadora del Festival 
de Eurovisión, ha hecho pública una declaración en la que condena las 
"campañas selectivas en las redes sociales" contra los concursantes, en 
medio de informaciones sobre amenazas a la cantante israelí Eden Golan.

La UER reconoce en un comunicado "la profundidad de los 
sentimientos y las fuertes opiniones que ha provocado el concurso de 
Eurovisión este año", marcado por la guerra entre Israel y Hamás.

La UER también ha expresado su comprensión por el hecho de que "la 
gente quiera participar en el debate y expresar sus profundas opiniones 
sobre este asunto", pero dice que las "campañas selectivas en las redes 
sociales" contra algunos artistas son preocupantes.

PAPA FRANCISCO SE REÚNE CON FAMILIARES 
DE REHENES SECUESTRADOS POR HAMAS

El Papa Francisco se reunió con los familiares de varios rehenes israelíes que 
han estado en cautiverio desde el 7 de octubre. La audiencia privada tuvo lugar 
en el Vaticano, donde los familiares mostraron carteles con imágenes de sus seres 
queridos.

Entre los familiares presentes estaban los padres de Ariel y Kfir Bibas, de cuatro 
y un año, respectivamente, así como los parientes de Tamir Nimrodi (19 años), Guy 
Gilboa Dalal (22 años), Agam Berger (19 años) y Omri Miran (46 años).

Esta no es la primera vez que el pontífice argentino se ha reunido con familiares 
de rehenes. Los familiares de los rehenes israelíes se encuentran en Italia como parte 
de una delegación que incluye al Ministro de Relaciones Exteriores israelí, Israel 
Katz quien se reunió con su homólogo italiano, Antonio Tajani.

ANTISEMITA CONDENADO A MÁS DE 2 
AÑOS POR ALENTAR EL TERRORISMO 

EN LÍNEA EN LA GRAN BRETAÑA

Harry Parris, de 22 años, se declaró culpable 
de realizar publicaciones de incitación y recopilar 
información terrorista en Telegram y BitChute 
entre 2019 y 2021, durante la pandemia de 
coronavirus.

Un antisemita de Devon fue sentenciado a 
dos años y nueve meses de prisión por alentar 
el terrorismo en línea y poseer documentos 
útiles para una persona que quiere practicar el 
terrorismo, dictaminó el Tribunal de la Corona 
de Winchester.

GUATEMALA INAUGURÓ SU CONSULADO 
HONORARIO EN ISRAEL

La oficina del Consulado Honorario de la 
República de Guatemala fue recién inaugurada 

en Tel Aviv con el objetivo de fortalecer los lazos 
entre ambas naciones y promover la cooperación en 

diversos ámbitos, desde el comercio hasta la cultura.
El cónsul honorario del país latinoamericano en 

el Estado judío, el argentino Hernán Felman, dialogó con 
la Agencia AJN y celebró la apertura: “A diferencia de otras 
embajadas que están ubicadas en la zona de Tel Aviv, la embajada 
de Guatemala está en Jerusalem. Tel Aviv es un lugar importante 

para estar y para poder reunirse. Pero además es un símbolo extra 
de la amistad entre Guatemala e Israel”.

En el evento participaron la embajadora de Guatemala en 
Israel, Atzum Arévalo de Moscoso; el ex embajador de Israel en 

Guatemala, Mattanya Cohen; el jefe de Protocolo de Estado de la 
Cancillería Israelí, Gil Haskel; representantes de la organización KKL 

y representantes de la empresa social Hameshakem.

Durante el acto, Atzum Arévalo de Moscoso destacó: “Este evento, 
originalmente programado para inaugurar en octubre pasado, como saben, 

tuvo que ser cancelado debido a la difícil situación de guerra que aún seguimos 
enfrentando. Sin embargo, hoy estamos aquí reunidos para conmemorar este importante 

hito en nuestras relaciones bilaterales, un momento que marca el inicio de una nueva etapa de colaboración y 
amistad entre Guatemala e Israel”.
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Peki’ In-la Baka de la que hablaba Tito Flavio Josefo en «Las 
Guerras de los Judíos» – existen testimonios de asentamientos 
humanos desde el Calcolítico (4000 a.e.c.) Según Flavio Josefo era 
una ciudad que marcaba el límite norte del territorio de Herodes 
Agripa y el de Tiro. De acuerdo al Talmud, es el lugar en que Josué 
ben Ananías tuvo un Midrash, y en donde Shimón Bar Iojai y su 
hijo Eleazar se escondieron en una cueva, en la que vivieron durante 
trece años, logrando así evitar el acoso romano.

Hoy Peki’ In territorio de Israel, es un pueblo habitado por una 
mayoría drusa. Druso en árabe duruz     en hebreo drúzim   
es un grupo etnoreligioso, son árabes originarios del Oriente, o Asia 
central, su idioma es el árabe practican como religión el drusismo, 
considerada una religión abrahámica monoteísta y sincrética, con 
base en las enseñanzas de Hamza ibn Ali ibn Ahmad (985 – c. 1021), 
sexto califa fatími, al-Hákim bi-Amr Allah, así como de antiguos 
filósofos griegos entre ellos Platón, Aristóteles, Pitágoras y Zenón 
de Citio. Los creyentes de la religión drusa se hacen llamar Al-
Muwahhidun (Pueblo del monoteísmo). Aquí existe también una 
sinagoga, como en muchas otras ciudades y pueblos de Israel, en el 
caso de Peki’ In ésta sinagoga tiene una antigüedad de haber sido 
reconstruida hace 150 años, pero una interesante historia.

Ventana, con postigos azules Tanakh en el Alféizar 

Los drusos, en Israel, son alrededor de 122.000 personas 
de habla árabe, mismos que viven en 22 pueblos del norte de 
Israel, y constituyen una comunidad cultural, social y religiosa 
separada. Aunque la religión drusa no se divulga entre los ajenos 
a la comunidad, uno de los aspectos conocidos de su filosofía es el 
concepto de taqiyya, que llama a una total lealtad de sus fieles al 
gobierno del país en que residen. Peki’In es un consejo local israelí 
de Galilea, localizado en la ladera noroeste del monte Merón en 
el distrito norte de Israel, a 8 Kilómetros de Ma’alot-Tarshiha. En 
el censo del año 2015, había una población de cerca de los 5200 
habitantes la mayoría drusos, judíos y cristianos en una superficie 
de 3.500Mts.

La señora Margalit Zinati tiene 86 años, es la cuidadora y 

Sra. Margalit Zinati y familia Soldado israelí con bandera Drusa

guardiana de la sinagoga de Peki’In; a esta labor ha dedicado toda su 
vida, su casa está muy cerca. 

La sinagoga, data del año 1873.

De acuerdo a sus tradiciones, existen dos piedras que fueron 
tomadas de la antigua sinagoga que fue construida, a partir de las 
piedras del templo de Jerusalem integradas en alguna de sus paredes, 
pero para sorpresa de todos, durante las obras de remodelación y 
acondicionamiento se encontraron, dos inscripciones hebreas que 
datan de hace1800 años y que a primera vista parecen inscripciones 
de agradecimiento a los miembros judíos que hicieron aportaciones 
necesarias para la construcción de la sinagoga.

La sinagoga de la época romana que tenía 2000 años de antigüedad 
fue destruida por un terremoto en 1837, pero fue reconstruida en 
1873 con la ayuda financiera de un judío de Beirut. La localidad 
es conocida por haber estado siempre habitada por judíos, excepto 
en un breve periodo de la historia, - años 1936-1939 -, conocidos 
como los años de la Diáspora de Hadera, debido a que muchos 
de los nuevos inmigrantes fueron afectados por la fiebre amarilla, 
misma que causo bastantes defunciones, por esta razón la mayoría 
se fueron a la ciudad de Hadera quedando en Peki’In solamente la 
familia Zinati, en cuyo jardín, junto a la sinagoga, es donde han 
aparecido las piedra con las inscripciones ya mencionadas.

El Movimiento Juvenil Druso en Israel, rama de Peki'In 

El movimiento Juvenil Druso de Israel, fundado por un joven 
druso Hamad Amar con sede en Pekin’In, cuenta con 19 ramas o 
secciones en todo el país y tiene cerca de 12.500 afiliados. Hamar 
de la Knesset Shfaram, se llama esta asociación establecida con el fin 
de transmitir la herencia drusa a nuevas generaciones y desarrollar 
en ellos el sentido de orgullo de la nacionalidad israelí. En abril del 
2024, Sharif Suad, civil israelí druso, contratado por las FDI, hacía 
sus tareas dentro de su área de mantenimiento, y fue asesinado en 
Monte Dov, frontera con Líbano durante un ataque con misiles.

Hadera (hebreo:            ) es una ciudad del Distrito Haifa de Israel, 
fue fundada en 1890 está entre las ciudades de Tel Aviv y Haifa 
fundada por 40 familias de inmigrantes rusos y de otros países del 
este europeo que eran miembros del grupo sionista Jovevei Zion. 
Según la Oficina Central de Estadísticas de Israel (CBS), a finales de 
2004 la ciudad tenía una población de 75.300 habitantes. 

El origen del nombre proviene de la palabra árabe khadra, que 
significa «verde», ya que Hadera Ciudad, está rodeada por regiones 
agrícolas fértiles. hoy continúa siendo una región con cultivos 
de naranja, limones, algodón, aguacate y plátanos, entre otros 
productos. Hadera cuenta con playas bastante amplias algunas 
rondan hasta los 7.000Mts. 

Aquí nació el campeón mundial de windsurf Gal Fridman, primer 
israelí, en ganar una medalla de oro olímpica. 
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esde la destrucción del Segundo 
Templo (70 A.E.C) hasta 1435 
siempre hubo judíos en Palma 
de Mallorca. En la Isla de 
Palma de Mallorca, la judería 
permaneció hasta el año 1435, 
donde comenzaron a difundir 
rumores falsos acerca de que 
los rabinos habían tomado a un 
esclavo musulmán y lo mataron, 
para con su sangre elaborar las 
Matzot para Pesaj. Entonces, 
la población exaltada decidió 
entrar a la judería para matar a 
todos los judíos. Sin embargo, 
a último momento cambiaron 

de decisión y les dieron la oportunidad de convertirse o 
morir. No era fácil escapar de Mallorca porque es una isla, 
y se necesitaba de mucho dinero para poder escaparse en un 
barco y poder llegar a algún otro lugar. Por lo que, las únicas 
opciones eran convertir o morir. Por lo tanto, en 1435 hubo 
una conversión masiva en la isla, donde llevaron a los judíos 
a la iglesia de Santa Eulalia que aún hoy existe, y toda la 
comunidad judía fue forzada a convertirse. Es por eso por lo 
que, como fueron convertidos a la fuerza, la mayoría de estos 
conversos seguían siendo judíos y cumpliendo la Tora y las 
Mitzvot que podían en secreto. Todos los “Anusim” (conversos) 
de Palma de Mallorca vivían secretamente como judíos en el 
mismo lugar, pero actuando como cristianos. Pero en 1492 
cuando fue la expulsión de los judíos de España, en Palma 
de Mallorca ocurrió algo muy interesante. Porque cuando 
se decretó la expulsión de todos los judíos de España, nadie 
salió de Mallorca, ya que supuestamente en la isla no había 
judíos, por lo menos abiertamente. De 1435 cuando habian 
sido convertidos a la fuerza, hasta 1691 se mantuvieron como 
cripto-judíos o judíos secretos y fueron llamados conversos, o 
marranos o también conocidos como cristianos nuevos. Pero 
desde 1691 en adelante, que sucedió un impresionante evento, 
fueron llamados “Xuetas” o “Chuetas”. Un 6 de mayo del año 
1691, hace 333 años, moría Caterina Tarongí “la última judía 
de Mallorca”, en un auto de fe. La comunidad judía de Mallorca 
había sido muy numerosa e influyente durante los siglos XIII 
y XIV. Después llegarían los pogroms (asesinatos masivos), 
el éxodo, una segunda y trágica diáspora, y las conversiones 
forzadas de los restos de lo que había sido la comunidad judía. 
A finales del siglo XVI los judíos mallorquines, oficialmente 
cristianos, se veían obligados a practicar su judaísmo en la más 
arriesgada clandestinidad, como sucedía por todos los dominios 
españoles. Catorce años antes, en 1677 las autoridades civiles 
habían practicado una detención masiva de 237 personas que 
celebraban en la clandestinidad el día de Kipur. Este hecho 
que, terminó con encarcelamientos, torturas e incautaciones, 
marcó el paso final que, resultaría decisivo para el futuro de la 
comunidad de los judíos conversos mallorquines. Sin embargo, 

luego de once años, en 1688, la familia Tarongí, que había 
sido excarcelada, intentó escapar embarcándose en un barco 
inglés que los tenía que llevar hasta un puerto del imperio 
turco, donde los judíos eran tolerados y respetados. Pero 
desgraciadamente, una tremenda lluvia en ese momento, 
comenzó a empapar las velas y el casco del barco, lo que 
provocó que el buque no pudiera zarpar para escapar de la 
persecución en la Isla, como lo habían planeado. Entonces la 
expedición fue descubierta y el viaje fue abortado. Por lo que, 
los Tarongí y una docena de personas más fueron encarcelados 
y durante tres años fueron sometidos a terribles torturas. Los 
que “abjuraron” o se arrepintieron de su fe, fueron devueltos 
a la vida asfixiante que sufrían en las calles de la ciudad, 
pero los que se mantuvieron firmes en su judaísmo fueron 
quemados en la hoguera. Caterina Tarongi, considerada 
“la última judía de Mallorca” junto con su hermano Rafael 
Tarongi y el rabino Rafael Valls, fueron quemados vivos en 
un escenario público presidido por las autoridades civiles y 
eclesiásticas de la isla. Cuando Caterina, de tan solo 21 años, 
fue amarrada al poste central de la hoguera, se escuchaban 
sus gemidos “SOLO SE QUE SOY JUDIA”, mientras que, 
tratando de infundir coraje a su hermano le decía: “FELET, 
NO’T DONS QUE TA CARN NO ES CREMARA” “no te 
rindas, que tu carne no se cremará”.   Los “Sambenitos” que 
vistieron los miles de ajusticiados durante toda la época de 
la inquisición en Palma de Mallorca, fueron expuestos en 
la iglesia de Santo Domingo de Palma hasta el año 1813, 
y los descendientes 
de los “Chuetas” 
padecieron durante 
tres siglos el estigma 
y la vergüenza de 
pertenecer a la “raza 
judía”.                                                         

HASHEM 
IMKOM DAMAM 
(DI-s vengue sus 
muertes)
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ANÁLISIS

ay un mundo real, 
y uno ideal; un 

mundo que es, y 
uno que debería 

ser. Es muy noble 
aspirar a convertir 

el primero en 
el segundo, 

pero cuando 
comenzamos a 

confundir lo que 
debería ser con 

lo que es, y a 
tomar decisiones 

en el mundo 
real pensando que vivimos ya en el ideal, usualmente nos va mal. Claro 
que no debería existir el crimen, pero no por eso voy a salir a caminar, 

billetera en mano, solo y desarmado, a las 11:00pm por el centro de 
Pavas. 

En el mundo ideal, los palestinos son gobernados por líderes racionales, 
cuyos objetivos podemos entender y compartir: libertad para su pueblo. 
Un Estado propio en donde puedan crear su proyecto nacional de manera 
independiente de sus vecinos judíos, sin joderse mutuamente. Y esa sería 
la aspiración de la inmensa mayoría de la población. En ese mundo no 
sería necesaria guerra alguna, porque la negociación sería más que todo 
por territorios: vos me das esto, yo te doy lo otro, y cada uno agarra para 
su lado a construir su país. Lo interesante es que esas negociaciones ya se 
han llevado a cabo y los términos ya han sido aceptados, y sin embargo 
sigue habiendo guerra. Esto no se explica en un mundo ideal… porque no 
vivimos en ese mundo ideal – no todavía. Los palestinos no son liderados 
por gente racional cuyo objetivo es un hogar nacional palestino, sino por 
dos facciones: una mala, y otra mucho peor. La primera es la más corrupta 
cleptocracia dictatorial, y la otra son radicales jihadistas que ven en la 
existencia de un Estado judío en el Medio Oriente algo completamente 
inaceptable, y en ambos lados el mundo ideal al que aspiran la mayoría de 
los palestinos no es el de la coexistencia, sino el de la guerra, la venganza, 
la lucha constante por borrar lo que consideran ha sido el peor error de 
la historia y la mayor catástrofe imaginable: el Estado judío. Llevan 80 
años intentando borrarlo, cada vez con peores resultados, pero no van a 
parar porque sus líderes saben que no tienen nada que perder: saben que 
apenas la pelea que inician se les ponga fea (como siempre ocurre) y las 
consecuencias de su radicalismo e insensatez llamen a la puerta, el mundo 
correrá a salvarlos, para darles así la oportunidad de intentarlo de nuevo 
unos años después. Saben que pueden iniciar mil guerras, que nunca van a 
perder porque a Israel no se le permitirá jamás ganar de ninguna manera 
concluyente, y el empate perpetúa la batalla.

Yo he sido siempre un acérrimo proponente de la separación en dos 
Estados; es la única manera de garantizar la existencia de Israel como 
democracia y Hogar Nacional Judío, pero entiendo la realidad en la 
que estoy viviendo – sobre todo después del 7 de Octubre: cuando yo 
ofrezco darte casi todo lo que me pedís (a pesar de haberte derrotado en la 
guerra que vos mismo iniciaste) y vos me seguís respondiendo con bombas 
e intifadas, es claro que no tenés interés alguno en llegar a un acuerdo. 
Que un universitario de 19 años ignore esta realidad podrá ser entendible 
(aunque deprimente) pero que gente inteligente que conoce un poquito 
del conflicto se rehúse a aceptarla es completamente inexplicable.

Eso no significa que vea un mejor remedio a esta situación que la 
creación de un Estado independiente para los palestinos, pero entiendo 
que no es algo realista a corto o mediano plazo, y menos aún si seguimos 
insistiendo en hacer lo que tantas veces ha fallado, es decir, presionar a 
Israel para que de lo que ya ofreció en repetidas ocasiones, sin ningún 
éxito.

¿Cómo se justifica semejante insistencia? ¿Acaso es Israel la causa raíz 
del problema? Entiendo que su gobierno actual y los asentamientos que 
ha construido por décadas son un obstáculo, pero ¿de verdad son éstos 
quienes llevaron a los múltiples intentos por destruir dicho país, o a la 
perpetua negativa palestina de aceptar su existencia como Estado judío? 
¿No será más bien la cultura de odio, resentimiento, violencia y venganza 
que se ha engendrado en la sociedad palestina? Y no, no es la totalidad de 
dicha población la que comparte todas estas emociones y anhelos, pero 
definitivamente es mucho más que una pequeña minoría, como algunos 
insisten en corear. No nos metamos siquiera en el problemón que es el 
islamismo radical, algo que en círculos de izquierda se ignora o minimiza 
como una mera peca en la hermosa y pacífica cara del mundo musulmán, 
pero que juega un papel fundamental en la ideología de Hamas, de Hezbolá 

y de sus patrones 
cataríes e iraníes. 
¿En realidad 
son los israelíes 
quienes se han 
opuesto durante 
décadas a que los 
palestinos tengan 
su país? ¿No será 
al revés? 

Evidentemente 
hoy en Israel se 
dan cuenta de lo 
arraigado que está 
este odio hacia su 
mera existencia 
dentro de la 
sociedad palestina, 
pero hace 25 años 
éramos mayoría 
quienes creíamos en la viabilidad de un Estado palestino que viviera en paz 
junto a Israel (ni qué decir hace 40 o 60). Los intentos de múltiples líderes 
israelíes por formalizar una paz a cambio de darle a los palestinos su país 
han sido varios, ampliamente documentados, y todos fallidos. Entonces 
no entiendo yo cómo una persona racional, informada e inteligente puede 
llegar a la conclusión de que la variable crítica en este experimento es 
Israel, su sociedad o su gobierno (por más que el actual sea desastroso), y 
que sólo a través de presionarles obtendremos la tan elusiva paz, cuando 
toda la evidencia apunta hacia el otro lado. 

Claro, señalar a los palestinos como los principales causantes de su 
propia miseria es muy impopular en círculos mal llamados “liberales”. 
Aceptar que ésta no es más que una de tantísimas guerras que hubo y 
sigue habiendo en el mundo, ciertamente desgarradora pero no más que 
cualquier otra, es anatema – ni qué decir cuando mencionamos que, por 
duro que sea, hay guerras que deben librarse, porque hasta de genocida te 
tachan. Es mucho más fácil callar, o unirse a los bienintencionados llamados 
Chamberlainescos por la paz “a toda costa”, obviando la realidad con la 
que debe lidiar Israel, sometiéndole a estándares imposibles y exigiéndole 
que tome riesgos que ninguna otra sociedad aceptaría. Y es que el mundo, 
tan generoso, ha aceptado (muy a regañadientes) el derecho de Israel a 
sobrevivir, pero nada más. Una vez que el peligro urgente se ha controlado 
y el tarro se ha pateado para el futuro próximo, es hora de detener de 
forma inmediata cualquier intento de arrancar de raíz el problema. Israel 
tiene derecho a mitigar el riesgo, a aplacar el fuego, pero nunca a apagarlo. 
Nunca. Por eso en Israel, y sólo en Israel, ves refugios antiaéreos en cada 
escuela y en cada edificio; por eso Israel ha tenido que hacer posible la 
imposible tarea de derribar misiles en el aire, porque se le permite paliar 
la perpetua amenaza, pero nunca, nunca, acabar con ella. Sí, se le tolera 
apearse el cohete que se lanza sobre sus ciudades, pero jamás destruir el 
que está a punto de ser disparado, protegido por las casas y escuelas del 
enemigo. Que aprendan los judíos a esquivar balas, porque quebrar el 
brazo de quien las dispara es un crimen de la más lesa Humanidad. Ah, 
pero a los enemigos de Israel todo esto se les permite: esconderse dentro 
de la población civil, usarla como escudo, aterrorizar a propios y extraños, 
romper todas las treguas, incumplir todos los acuerdos, violar mujeres, 
quemar familias, secuestrar niños – todo se les aguanta y se le justifica 
porque “¡Ay, po’reciticos, están oprimidos!” A Israel, en cambio, se le 
tolera sólo lo mínimo – y muchas veces ni eso.

Entiendo que estar del lado de un Israel fuerte y poderoso es muy 
incómodo para quienes gustan de verse a sí mismos como paladines de los 
débiles y oprimidos – más hoy en día, cuando cuestionar cualquier causa 
que parezca defender a los desposeídos puede acarrearte consecuencias 
reales a nivel social y laboral. Es muy difícil explicarle a los bienhechores 
del mundo que, a veces, el fuerte lleva razón, y está justificado en utilizar 
su fuerza, pero es importante seguir intentándolo. Luego del 7 de octubre 
la inmensa mayoría de los judíos del mundo que seguían pensando que 
vivían en ese mundo ideal en donde la paz estaba al alcance de la mano si 
tan sólo hacíamos algunos sacrificios más, han despertado a la realidad: 
la sociedad israelí no es perfecta, pero la palestina padece de cáncer 
avanzado – el cáncer del fanatismo, la intransigencia, la obsesión con la 
venganza y la lucha jihadista – y en tanto dicho cáncer no sea extirpado 
no hay concesión alguna que Israel pueda hacer que lleve a una paz real 
o duradera. Ciertamente eliminar a los líderes de Hamás y su capacidad 
de sembrar terror no será suficiente para acabar con el cáncer que se ha 
expandido en la sociedad palestina, pero hacerlo es un paso indispensable.

*Bachiller en Comunicación Colectiva; Master en Relaciones 
Internacionales; Master en Administración de Empresas
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Un trauma es como una pieza del rompecabezas que no te cuadra en la historia. 
Como que está aparte. Y eso genera como una disociación.

Son recuerdos  conscientes o reprimidos que causan conductas inexplicables no sabe uno porque. 
Ej. gritó y me enfado por cualquier cosa, me pongo mal cuando paso por la escuela y es porque hay un trauma 

escondido no superado que se manifiesta en nimiedades o por lugares que paso en el presente. Hay que descubrir 
internamente que lo ocasiona. 

El cuerpo termina gritando lo que la boca empieza silenciando!

La culpa es un pasaporte sin visa. No tengo legalidad para estar vivo. Por eso mucha gente se lastima se castiga 
porque siente que no tiene la visa. Y quien te da la visa papá y mamá cuando naces. Dios cuando ya eres adulto.

Que es un trauma? Una marca. Toda experiencia cercana a la muerte 
real o imaginaria genera un impacto o una marca. Qué es nuestra mente 
ante una experiencia traumática? Imaginemos que tenemos una taza que 
tiene una medida hasta donde se puede llenar, si se agrega más líquido 
se chorrea, en la mente pasa lo mismo; la mente tiene una medida de 
angustia, puede soportar la angustia hasta un punto, pero qué pasa cuando 
viene una experiencia cercana a la muerte?, la angustia se desborda, ese 
desborde es el trauma.

La experiencia traumática puede ser real cuando algo sucede ej. robo 
abuso sexual, duelo traumático, muertes, secuestros, enfermedades 
accidentes, o imaginaria, esta última quiere decir que creíste que te ibas a 
morir. La emoción es el pegamento de los recuerdos tristes!

El trauma es una experiencia cercana a la muerte donde la angustia se 
desborda. Ej. abuso, violacion, acoso, secuestro, robo, e incluso ver una 
muerte por t.v., ver un accidente, le pasa algo a tu familia, toda experiencia 
cercana real o imaginaria cercana a la muerte genera un impacto. 

No hay que tenerle miedo a la palabra trauma, diciendo estoy 
traumatizado. Todos tenemos alguna experiencia traumática; la buena 
noticia es que el 75% de los traumas se curan solos. Si te robaron, 
secuestraron, acosaron, abusaron, una muerte de una mascota, o de un 
ser querido, a los 3 a 4 meses vas a estar bien. Nuestro cuerpo, y nuestra 
mente, tienen una capacidad de auto curación; como cuando te cortas, 
los glóbulos blancos destruyen las bacterias y los glóbulos rojos llevan las 
plaquetas o alimento y nos curan, viajan en la sangre a la herida para 
cicatrizarla, en la mente hay plaquetas que nos da una capacidad de 
resiliencia para curarnos. 

Hablar acerca de tu experiencia traumática es el mejor camino para 
sanar. 

Síntomas de los traumas:

La culpa del sobreviviente.
Culpa necesidad de castigarte. No merezco estar vivo, ni tener paz, 

salud, amor, abundancia  o felicidad, por lo que sucedió. No soy culpable, 
pero la culpa se instala y tortura. La culpa es una condena perpetua a nivel 
emocional. Es un sufrimiento sin límites en el psiquismo de la persona. No 
tuviste la culpa. Sácate la culpa falsa. 

Manejabas y chocaste; tu sobreviviste, pero tu amiga falleció. Regalaste 
una moto a tu pareja y falleció en un accidente de moto. 

El trauma no se cura enfrentándolo. Tratando de repetir la misma 
experiencia. 

Una noticia como ser diagnosticado con cáncer puede de primera 
instancia generar un trauma, impacto que genera una marca, pero luego 
poco a poco viene un proceso de elaboración (primero decimos no puede 
ser, no me lo esperaba! Me voy a morir, porque a mí!, lo negamos, estamos 
muy enojados, buscamos otros médicos, tratamientos, nos resignamos, 
tratamos de negociar con Dios, después nos resignamos y al final viene la 
aceptación, para crecer a partir de lo que nos pasa. 

Aceptarlo es el paso para sanarlo. No confundamos el duelo con el 
trauma. En el duelo estás dolido por una situación; necesitas enfrentar el 
dolor, escríbelo, háblalo, y en el trauma hay una marca por lo sucedido.

El auto reproche es la impotencia ante el hecho de la muerte, ya que 
ante esta nos sentimos todos impotentes y se da, cuando me siento culpable 
por lo que pasó. Ej. “si la hubiera llevado a otro médico?” si le hubiera 
dado otras medicinas no hubiera fallecido”? “Por qué no lo perdone?”, Por 
qué no me despedí”?

Es la bronca dirigida a uno mismo. Es agua sucia y el agua del dolor no 
se ensucia es sagrada. Prohibido auto reprocharse o auto castigarse. 

Cuando pasa el tiempo y siguen los síntomas del trauma se llama estrés 
postraumático.

Síntomas del trauma:

Flashbacks; una imagen intrusiva que me aparece en cualquier momento 
por lo sucedido. Irrumpen y uno experimenta la angustia. Ej. escenas del 
robo, abuso, secuestro, o de la muerte de alguien. 

Pesadillas. Desconfianza, traumas de tipo sexual, alcoholismo, 
drogadicción, 

Pérdida del control (el mundo es un lugar peligroso porque el trauma 
te roba o quiebra tu capacidad de control. Sientes que el mundo ahora 
es un lugar peligroso y no tengo control. Los mecanismos para tratar 
de recuperar el control: volverse obsesivo, vigilar, hipervigilancia, sobre 
control, desconfianza, culpa, comer compulsivamente, o no comer, 
vigorexia.

La psicología positiva que es una disciplina de la psicología que 
investiga la salud, descubrió que podemos tener después de un trauma un 
crecimiento postraumático. No solo sanar el trauma, sino crecer a partir 
del trauma, es mucho más grande que sanarlo. Porque el trauma no es un 
pozo, es un camino para crecer, debes transformarlo en una escalera para 
crecer. No te quedes estancado allí. Por eso el perdón es tan importante 
darlo y recibirlo. Es escribir una nuevo capítulo en tu historia y no quedarte 
anclado en tu vieja historia.

Un duelo traumático puede durar muchos años y se llama intensificación 
del duelo. A veces hay traumas escondidos a través de otros traumas. Y 
hay traumas repetidos que se han repetido. No hay que minimizar ningún 
tipo de trauma diciendo: “ya perdona”. Deja que la persona se desahogue, 
hable. Y uno se descarga donde más seguridad, y confianza siente. 

Date tiempo. Puede tomar un tiempo superar un trauma.

Habla sobre el evento con alguien de confianza. 

Evita pasar mucho tiempo solo/a. Si sientes que un trauma te está 
afectando demasiado es importante que intentes evitar aislarte de los 
demás.

Sigue una rutina. Trata de mantener la rutina que mantenías antes de que 
el evento traumático sucediera. A pesar de que te resulte difícil. Es crucial 
cuidar tu salud física y mental. Hacer ejercicio de forma regular, dormir lo 
suficiente y mantener una alimentación saludable. Sigue aspectos básicos 
de auto cuidado que te ayudarán a mantener tu autoestima a flote:meditar, 
escribir, lavarte la cara, leer, hacer deporte, darte gustos, etc.

Toma conciencia de cómo te sientes. Qué sensación emoción sientes y 
no lo reprimas. Si sientes tristeza; llora, si sientes ira; grita, si sientes dolor 
y necesitas aislarte; aíslate. Esto te ayudará a gestionar tu salud emocional.

Se paciente. 

Obtén apoyo ya sea que requieras comprensión de empatía o 
simplemente sientes que necesitas hablar de esto con alguien, si sientes 
que no puedes superar el trauma o que te estás viendo afectado/a por ello. 

Procesar o darle un sentido a lo que sucedió. Muchas veces una 
experiencia traumática no tiene un sentido. Es decir se trata de un conjunto 
de emociones reacciones y preguntas que nos inquietan. Por lo tanto 
convertir esos sentimientos y pensamientos en un lenguaje comprensible 
para nosotros es necesario para entender el trauma. 
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"Todo aquel que se cuida de las encomiendas del Kashrut, atrae 
Santidad y Pureza a su alma”. Rambam.

Las prescripciones positivas y negativas de nuestra Santa Ley, son las 
bases fundamentales del Judaísmo.

La Torá nos 
ha indicado  
detalladamente 
las señales 
necesarias para 
distinguir entre 
animales puros y 
los impuros, los 
permitidos y los 
prohibidos.

Hoy en día 
después de tres 
milenios desde la 
proclamación de 
la Ley en el Monte 

Sinaí la Ciencia descubrió gracias a la Bacterología, que en los alimentos 
prohibidos existen microbios dañinos. Nosotros no requerimos 
atestiguaciones científicas,  pues nuestra Ley es eterna, como versa “sus 
sendas son placenteras y todos sus caminos son paz”.

La ciencia médica confirma que el consumo de ciertos animales que 
son prohibidos por la Torá son muy dañinos para la salud. Sería larga la 
lista de ellos y solo tendré el espacio para mencionar dos ejemplos muy 
representativos.

1.- El caso de un animal marítimo “El Pulpo” en el año de 1924 
en Nueva Zelandia muchos habitantes comieron pulpos, todos 
se enfermaron de salud y muchos de ellos perecieron, al hacer la 
investigación descubrieron que el pulpo era la causa. Esto ocurrió porque 
las aguas sucias de la Ciudad atravesaban por allí y los microbios del 
Tifus contaminaron al pulpo. Hay que comprender, que por naturaleza 
los pulpos son el depósito natural de los microbios del Tifus ya que en 
estos tienen la posibilidad de desarrollarse.

2.- El Cerdo ó puerco. La enfermedad que produce un porcentaje de 
este animal se llama Trichinosis.

Es importante mencionar que no hay cura para la Triquinosis, el 
puerco mismo que la causa no muestra ningún síntoma de la enfermedad 
que acarrea, y no muestra llagas después de muerto, se establecieron 
estadísticas de pacientes que sufrían Trichinosis, de mil quinientos 
cincuenta casos doscientas setenta fueron fatales. También en 1943 hubo 
esta misma epidemia en Pennsylvania U.S.A. y 20 % de las personas 
perecieron por esta terrible enfermedad.

La prohibición de comer puerco es una Ley de la Torá. La Ciencia 
Médica descubrió sólo cientos de años después de haber sido dada la 
Torá, que la Trichina existe en el puerco. Cuánta gente sin conciencia 
no lo creyeron o menospreciaron las recomendaciones de la Ley Judía. 
Cuántas otras naciones sufrieron y sufren por causa de ingerir cerdo. 

Nosotros no 
debemos de profanar 
nuestra boca 
comiendo este animal 
aborrecido por 
nuestra Ley.

Las leyes del 
Kashrut en particular 
son la receta del 
Creador del Universo 
para producir no 
solo un físico sano, 
sino también una 
naturaleza pura y un 
espíritu claro, que son el fondo verdadero de esta vitalidad.

Cuánto debemos cuidar de no perjudicar a nuestra alma y al alma de 
nuestros hijos al introducir en nuestro cuerpo alimentación no Kasher 
¡y quién sabe si una nueva generación que se ha despegado de lo bello y 
lo moral, no es el resultado del abandono del Kashrut! 

Y quién sabe también si el nivel moral relativamente alto que el 
pueblo de Israel supo mantener en todas las épocas y en todo lugar, no 
fue a causa directa del cuidado del Kashrut…

Darte cuenta que eres más que tu trauma. Un trauma puede suponer un 
punto de inflexión en la vida de la persona afectada. Incluso puede afectar 
tu personalidad para ayudar a otros.

Quitarle el tabú del trauma. Muchas veces el mantenerlo en secreto 
nos hace presos de nuestras propias emociones. Al tenerlo en silencio 
magnificamos la vivencia, lo que hace más difícil de digerir. Hablar de 
ello es romper el tabú, darle la importancia que tiene y eliminar nuestras 
propias cadenas.

No debe uno de negar el dolor o los recuerdos o fotos tristes, pero se 
puede aminorar con fotos y recuerdos bellos y alegres y esto con el tiempo 
va aminorar la angustia.

El suicidio es un hecho doloroso inexplicable y angustiante. En la Edad 
Media los que se suicidaban los enterraban en medio del camino, porque 
decían que no se merecían un entierro digno, y se iban a ir al infierno. 
El suicidio genera culpa a los que se quedan, (Por qué no me di cuenta? 
Por qué no hice esto o aquello? etc. es un fenómeno complejisimo desde 
el punto de vista médico profesional, psicológico psiquiátrico. Hay que 
aceptarlo. No tengas vergüenza o culpa, no lo tapes! Hoy gracias a Dios 
se puede hablar más; pero tu familiar vivió toda una vida, no te centres en 
ese punto final recuerda toda la historia, que también hay que recordarla 
y hacer terapia!.

La terapia recomendada es la terapia cognitivo conductual que ayuda a 
las personas a cambiar sus patrones de pensamiento para poder influir en 
sus comportamientos y emociones.

También hay otro tratamiento que son la Desensibilización y 
reprocesamiento por movimientos oculares. 

Terapias somáticas.

Es muy importante perdonar. Saldar las relaciones. Alguien te lastimó, 
no guardes dolor, sufrimiento. Nos curamos, hablando con quien te 
escuche y sea necesario y receptivo. Y no te quedes con las ganas de decir 
quería perdonarlo pero murió y no lo hice, haz una carta escríbelo, sácalo. 
El dolor se tiene que transformar en un don para ayudar a otros. 

La autolesión en las mujeres adolescentes cuando se cortan no están 
deseando matarse; sino liberar la angustia, distrayendo su angustia con 
dolor físico es peligroso si! Porque pueden acabar hospitalizados. Que 
importante es hablar, dejar que se expresen, que puedan ser ellos, lo que 
piensan, lo que sienten, lo que necesitan, lo que desean de sus miedos, 
culpas, frustración, de la salud mental de su autoestima. 

Vivimos en una época donde hay tanto individualismo bullyng, 
ciberbullyng, (bloquea a los haters, mantén tus redes limpias, y no subas 
nada por tus redes que después te vayas a arrepentir. No busques afecto 
online no es nada. No busques amistad o amor por las redes).

“Nos curamos hablando, no evitando la angustia “

“Cuando hablamos de lo que tememos deja de ser peligroso“

A veces enterramos el perro y queda la cola afuera. Quiere decir que 
parece que ya lo superamos, asimilamos, perdonamos, pero quedó algo. 
No sabemos porque pero hay que detectarlo y superarlo.

Y recuerda esta frase estoica:

“La vida comienza todas las mañanas”

Sanar un trauma, es un proceso que requiere de mucho trabajo personal 
y esfuerzo. Aún así, el primer paso es reconocer que estamos ante este 
problema y hacer lo posible para lidiar con ello.
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ISRAEL TRAS VOTACIÓN EN ASAMBLEA GENERAL: 
"ES UN PREMIO A LOS TERRORISTAS DE HAMÁS"

El ministro israelí de Exteriores, Israel Katz, calificó como "absurda decisión" la 
votación en la Asamblea General de la ONU a favor de la integración plena de Palestina, 
que consideró "un premio para los terroristas de Hamás"."La decisión de mejorar el estatus 
de los palestinos en la ONU es un premio para los terroristas de Hamás tras cometer 
la mayor masacre de judíos desde el Holocausto y perpetrar los crímenes sexuales más 
atroces que el mundo haya visto", afirmó el ministro en referencia a lo ocurrido el 7 de 
octubre de 2023, cuando el grupo islamista palestino atacó territorio israelí y mató a unas 
1.200 personas y secuestró a unas 200.

Katz consideró que la medida "demuestra el sesgo estructural de la ONU", que, en su 
opinión, bajo el liderazgo del secretario general, Antonio Guterres, "se ha convertido en 
una institución irrelevante".

El ministro consideró que el mensaje que la ONU manda a la "región sufriente" es que 
"la violencia vale la pena".

Una abrumadora mayoría de 143 estados, de los 193 miembros de la ONU, volvió a 
pedir hoy en la Asamblea General reconsiderar la integración de Palestina como estado de 
pleno derecho, una decisión que compete al Consejo de Seguridad.

Solo nueve países votaron en contra, y 25 se abstuvieron, en esta resolución que fue 
copatrocinada por España, Irlanda, Noruega y Bélgica, junto a más de setenta países.

*Infobae

ISRAEL INSISTE EN SU OFENSIVA Y “LUCHARÁ SOLO”, 
AFIRMA NETANYAHU

Israel hace caso omiso a la negativa de envío de armas de Estados Unidos y luchará 
hasta con las “uñas”, advirtió el Primer Ministro

Luego de la advertencia del presidente de Estados Unidos, Joe Biden de que dejaría de 
suministrarle armas a Israel si sus tropas ingresaban a Rafah, el gobierno israelí manifestó 
que su país “luchará solo” de ser necesario para derrotar a Hamás.

El Primer Ministro de Israel Benjamin Netanyahu aseguró que su país luchará para 
alcanzar su objetivo de destruir al grupo palestino Hamás.

De acuerdo con el portavoz de la milicia israelí, el contraalmirante Daniel Hagari. 
Israel cuentan con las armas suficientes para llevar a cabo la ofensiva, “tenemos todo lo 
que necesitamos”.

Y afirmó que las relaciones con Estados Unidos son sólidas y que cualquier desacuerdo 
debe quedar resuelto a puertas cerradas.

KKL-JNF EXHIBE UNA NUEVA COLECCIÓN DE FOTOGRAFÍAS HISTÓRICAS 
POR EL 76º DÍA DE LA INDEPENDENCIA DE ISRAEL

Keren Kayemeth LeIsrale, el fondo nacional judío, tiene un gran archivo histórico de 
las primeras décadas de la historia del Estado de Israel. Es por esto que en el marco de 
la conmemoración del 76° aniversario del Día de la Independencia de Israel, KKL-JNF 
presentó una serie de fotos de archivo inéditas que capturan el nacimiento del estado.

Sobre esta medida, la directora de archivos de KKL, Efrat Sinai, expresó que 76º Día 
de la Independencia de Israel, compartimos tesoros de archivo que narran la saga de Israel 
y Keren Kayemeth LeIsrael-Jewish National Fund, mostrando la resiliencia y la unidad 
que son primordiales, especialmente en nuestros tiempos actuales».

Además, Sinai agregó que «estas imágenes son poderosos recordatorios de que incluso 
durante el tumulto, la unidad inquebrantable del pueblo israelí brilla intensamente, firme 
e invicta. En KKL-JNF, rezamos por el retorno seguro de los secuestrados y enviamos 
cálidos deseos a todos los israelíes para un feliz Día de la Independencia”.

A PESAR DEL CONTEXTO BÉLICO, LAS UNIVERSIDADES ISRAELÍES SIGUEN 
DESTACANDO EN LOS RANKINGS INTERNACIONALES

El Centro de Rankings Universitarios del Mundo (CWUR), con sede en los Emiratos 
Árabes Unidos, publicó su edición 2024 de la lista Global 2000, en la que rankea a las 
mejores universidades del mundo.

Las universidades israelíes escalaron en el ranking de CWUR, a pesar del conflicto 
bélico en la Franja de Gaza y las repercusiones diplomáticas y geopolíticas que impactan 
a nivel nacional. 

En 2024, cinco de las nueve universidades israelíes subieron en los rankings globales 
con respecto a 2023. La Universidad Hebrea de Jerusalem es la que se ubica más alto en el 
ránking, quedando en el puesto 66, y el Instituto Weizmann de Ciencias escaló 13 lugares 
hasta el puesto 74. La Universidad de Tel Aviv se mantuvo en su puesto 154, y otras tres 
disminuyeron en la clasificación.

Nadim Mahassen, presidente de CWUR, expresó que “si bien cinco de nueve 
universidades israelíes vieron mejoras en las clasificaciones de este año, lo que es 
preocupante es la participación global de Israel en la investigación científica, que cayó un 
9% en los últimos años. cinco años. 

*Periódico Aurora, Israel



191° junio 2024

KESHER

CIENCIA Y TECNOLOGIA

EMPRESAS ISRAELÍES FIGURAN EN LA LISTA 
GLOBAL “IA 100” DE CB INSIGHTS

Cuatro empresas israelíes han entrado en la lista 
“IA 100” de las startups de inteligencia artificial más 
prometedoras de 2022, elaborada por la empresa 
de inteligencia de mercado tecnológica global CB 
Insights.

Las cuatro son:

AI21 Labs de Tel Aviv, que fabrica software de 
procesamiento del lenguaje natural (PLN) (citada en 
la categoría de desarrollo de IA);

Pecan AI, de Ramat Gan, que ofrece software 
de análisis predictivo para resolver problemas 
empresariales críticos (citada en la categoría de 
inteligencia empresarial);

Run:AI, de Tel Aviv, que fabrica herramientas de 
infraestructura para crear, centralizar y ampliar la IA 
(citada en la categoría de optimización de recursos);

Zencity, de Tel Aviv, cuya plataforma de 
aportaciones e ideas de la comunidad aporta las 
voces de los residentes a la toma de decisiones del 
gobierno local (citada en la categoría de gobierno).

“The IA 100 es la lista anual de CB Insights de las 
100 empresas privadas de IA más prometedoras del 
mundo. Los ganadores de este año están trabajando 
en diversas soluciones diseñadas para reciclar los 
residuos plásticos, mejorar los audífonos, combatir 
el comportamiento tóxico de los juegos en línea, 
etc.”, explica la empresa.

NUEVO TEST DE EMBARAZO POR SALIVA

Salistick es un innovador test de embarazo de 
la empresa Salignostics que es la primera prueba 
rápida basada en saliva de alta precisión y detección 
temprana. La nueva tecnología se basa en la 
posibilidad de detectar la hormona del embarazo 
ß-hCG en la saliva.

La saliva contiene más de 5.000 proteínas 
identificadas. Con una importante superposición 
con la sangre, la saliva se considera el segundo 
fluido corporal más importante para el diagnóstico. 

Por esto, la prueba con saliva evita que las mujeres 
tengan que realizarse un test de orina, que requiere 
de privacidad, un espacio higiénico y que en algunos 
contextos puede ser difícil de realizar. 

Salisticj ya está disponible en el Reino Unido, 
Irlanda y Suecia desde mediados de 2023, y ahora 
estará disponible en Super-Pharm, la cadena de 
farmacias más grande de Israel.

Guy Krief, cofundador de la empresa, 
vicepresidente ejecutivo y director de desarrollo 
de negocios explicó que la tecnología de ensayo 
de flujo lateral, que es la que utiliza este nuevo 
test, permite detectar la hormona gonadotrofina 
coriónica humana (hCG) con una precisión del 96% 
en la saliva, y puede ser detectada tan pronto como 
10 a 11 días después de la concepción.

*Aurora, Israel

PRESTIGIOSO PREMIO ALEMÁN 
PARA UN PROFESOR DE LA 
UNIVERSIDAD DE TEL AVIV

El profesor Ehud Gazit recibió el Premio 
Meitner-Humboldt de Investigación que entrega 
una fundación de Alemania en asociación con el 
Ministerio de Ciencia, Tecnología y Espacio de 
Israel

El profesor israelí Ehud Gazit, un científico 
de renombre mundial en los campos de la 
nanotecnología, la bioquímica y la biofísica, fue 
elegido para recibir el prestigioso Premio Meitner-
Humboldt de Investigación que entrega una 
fundación de Alemania.

Cada año, la Fundación Alexander von 
Humboldt, que tiene su base en Bonn, otorga 
hasta cien premios de investigación a científicos 
internacionales destacados en todas las disciplinas, 
en reconocimiento a su trabajo académico.

El premio incluye una subvención de 60.000 
euros y una invitación para llevar a cabo un proyecto 
de investigación en una institución de Alemania, en 
colaboración con colegas especializados del país 
europeo.

En el caso del profesor Gazit, el premio recibido 
es el Meitner-Humboldt, que se otorga desde 1991 
en colaboración entre la Fundación Humboldt y 
el Ministerio de Ciencia, Tecnología y Espacio de 
Israel.

Lleva ese nombre en memoria de la física nuclear 
austriaca Lise Meitner y del naturalista y explorador 
alemán Alexander von Humboldt.

INVESTIGADORES AFIRMAN QUE LOS PECES 
SE ESTÁN DESPLAZANDO A LOS POLOS 

POR EL CALENTAMIENTO GLOBAL

Un equipo internacional, liderado por 
investigadores de la Escuela de Zoología de la 
Facultad de Ciencias de la Vida y el Museo de 
Historia Natural Steinhardt de la Universidad de 
Tel Aviv, publicó recientemente un estudio sobre el 
desplazamiento de los peces en la prestigiosa revista 
científica Nature Ecology & Evolution.

En la investigación se estudió la abundancia 
de especies de peces marinos en los océanos, y se 
comprobó que son cada vez más los que se desplazan 
rápidamente hacia los polos, para escapar de las 
crecientes temperaturas del mar.

Se examinaron 2,572 de poblaciones de casi 
150 especies de peces, en su mayoría del Océano 
Atlántico y el Océano Pacífico en el Hemisferio 
Norte. A partir de esa información, se estimó que, 
en promedio, un desplazamiento hacia el polo de 17 
km por año puede resultar en una disminución del 
50% en la abundancia de las poblaciones.

Shahar Chaikin, el estudiante de doctorado que 
lideró la investigación, explicó que descubrieron 
que “las especies que desplazan su rango geográfico 
más rápidamente hacia los polos, de hecho tienen 
más probabilidades de perder su abundancia 
(por ejemplo, el lubina europea). Los hallazgos 
adicionales muestran diferencias entre poblaciones 
que están más cerca o más lejos de los polos, dentro 
del rango geográfico de una especie particular”.
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